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Le président de la République 
reçoit le vice-ministre russe 

des Affaires étrangères

La Russie déterminée à développer son 
partenariat stratégique avec l’Algérie

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha reçoit 
le vice-ministre russe des Affaires étrangères

Tenue à Alger de la 2e session des consultations 
politiques algéro-russes

Signature du Programme exécutif 
de coopération entre le ministère de 
la Justice et le Parquet général russe

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu, lundi à 
Alger, le vice-ministre russe 
des Affaires étrangères, M. 
Mikhaïl Bogdanov, indique 
un communiqué de la 
Présidence de la République.
La rencontre s’est déroulée 
en présence du directeur de 
Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Boualem 

Boualem, et du secrétaire 
général du ministère des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Lounès 
Magramane.

Le vice-ministre russe des 
Affaires étrangères, M. 
Mikhaïl Bogdanov, a 

réaffirmé, lundi, la volonté de son 
pays de continuer à œuvrer au 
développement de son partenariat 
stratégique avec l’Algérie.
“J’ai eu l’immense honneur de 
rencontrer le président de la 
République à qui j’ai transmis les 
salutations du Président russe, 
Vladimir Poutine”, a déclaré M. 
Bogdanov à la presse au sortir de 
l’audience que lui a accordée le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Après avoir salué le niveau atteint 

par les relations algéro-russes, le 
vice-ministre russe a mis en avant 
l’importance de la visite officielle 
effectuée par le président de la 
République en Fédération de Russie, 
en juin dernier, lors de laquelle a été 
signée la Déclaration de partenariat 
stratégique approfondi entre les 
deux pays.
M. Bogdanov a en outre mis en 

exergue le “respect mutuel” et “la 
grande coordination politique” 
entre les deux pays, d’autant que 
l’Algérie, a-t-il dit, est “membre non 
permanent du Conseil de sécurité 
des Nations Unies”, soulignant 
“la volonté des dirigeants russes 
de continuer à développer ce 
partenariat”.
Après avoir qualifié sa rencontre 
avec le président de la République 
d’”importante” et de “constructive”, 
le responsable russe a réaffirmé “la 
volonté des deux pays de continuer à 
œuvrer, de concert, pour hisser leurs 
relations bilatérales à des niveaux 
supérieurs”.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
reçu, lundi à Alger, le vice-
ministre des Affaires étrangères, 
représentant spécial du président 
de la Fédération de Russie pour 
le Moyen-Orient et l’Afrique, 
Mikhaïl Bogdanov, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale.

“Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, a reçu en audience, 
ce lundi 15 avril 2024, au 
siège de l’Etat-major de l’ANP, 
Monsieur Mikhaïl Bogdanov, 
vice-ministre des Affaires 
étrangères, représentant spécial 
du Président de la Fédération de 
Russie pour le Moyen-Orient 
et l’Afrique”, précise la même 

source.
“Lors de cette rencontre, 
à laquelle ont pris part des 
officiers généraux du ministère 
de la Défense nationale et de 
l’Etat-Major de l’ANP, ainsi que 
les membres de la délégation 
russe, les deux parties ont 
échangé les analyses et les 
points de vue sur les questions 
d’intérêt commun”, ajoute le 
communiqué du MDN.

Le Secrétaire général 
du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale à 
l’étranger, Lounès Magramane, 
a coprésidé, dimanche à Alger, 
avec son homologue russe, 
le vice-ministre des Affaires 
étrangères, Représentant 
spécial du président de la 
Fédération de Russie pour le 
Moyen-Orient et l’Afrique, 

Mikhaïl Bogdanov, la deuxième 
session des consultations 
politiques algéro-russes, 
indique un communiqué du 
ministère.
“Cette rencontre, qui s’inscrit 
dans le cadre de la concertation 
et du dialogue politique 
bilatéral, a été l’occasion 
d’échanger, avec le partenaire 
russe, sur la coopération 
bilatérale dans son ensemble, 

conformément à l’esprit de 
la Déclaration de partenariat 
stratégique et approfondi signé 
à Moscou, en juin 2023”, lit-on 
dans le communiqué.
“Il a été également procédé, lors 
de ces consultations politiques, 
à un examen approfondi 
de nombreuses questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun”, ajoute la 
même source.

Le Programme exécutif 
de coopération entre le 
ministère de la Justice 

algérien et le Parquet général russe 
(2024-2025) a été signé lundi à 
Alger.

Organisée au siège du ministère 
de la Justice, la cérémonie de 
signature de ce Programme exécutif 
de coopération a été présidée par le 
ministre de la Justice, garde des 
Sceaux, M. Abderrachid Tabi, et le 

Procureur général de la Fédération 
de Russie, M. Igor Krasnov.
Les deux parties avaient 
auparavant tenu une séance de 
travail ayant réuni les délégations 
des deux pays.
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M. Attaf reçoit son homologue biélorusse

 La Biélorussie entend 
insuffler une forte 
dynamique à ses 

relations avec l’Algérie

Le PM palestinien salue le soutien 
permanent de l’Algérie à la cause 

palestinienne

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf a 
reçu, dimanche à Alger, son 
homologue biélorusse, Sergueï 
Aleïnik avec lequel il a souligné 
l’attachement des dirigeants 
des deux pays à oeuvrer au 
raffermissement des relations de 
coopération et de partenariat.
L’accueil réservé, dimanche, 
à M. Sergueï Aleïnik par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune “illustre, 
de manière claire et sincère, 
l’attachement des dirigeants des 
deux pays au renforcement et 
au raffermissement des relations 
de coopération et de partenariat, 
outre la consécration des 
consensus politiques importants 
liant les deux pays et unifiant leurs 
positions en cette conjoncture 
internationale instable et tendue 
sur tous les plans et à tous les 
niveaux”, a précisé M. Attaf au 
terme de ses entretiens avec son 
homologue biélorusse.
Evoquant les hautes orientations 
du Président de la République, 
M. Attaf a indiqué que “les 

concertations se sont poursuivies 
avec le ministre biélorusse des 
Affaires étrangères, dans le cadre 
d’une séance de travail avec au 
menu l’examen des voies et 
moyens de redynamisation et 
d’exploitation des perspectives 
prometteuses de la coopération 
bilatérale dans les domaines 
politique, sécuritaire, 
économique et technique”.
Ainsi, il a été convenu de 
“prendre une série de mesures 
visant globalement à insuffler 
une nouvelle dynamique 
aux relations bilatérales, au 
moment où nous nous apprêtons 
à célébrer prochainement 
le 30e anniversaire de leur 
établissement”, a ajouté le 
ministre des Affaires étrangères.
Il s’agit, selon lui, de quatre 
(4) pas à franchir, à savoir 
“l’activation du cadre 
institutionnel des relations 
bilatérales en tenant la première 
session de la Commission mixte 
de coopération économique, 
commerciale, scientifique et 
technique dans les meilleurs 
délais possibles, outre la relance 
du Conseil d’affaires algéro-

biélorusse, et la programmation 
de la prochaine session du 
mécanisme de concertations 
politiques entre les ministères 
des Affaires étrangères des deux 
pays”.
L’accord prévoit, ajoute M. 
Attaf, “l’intensification des 
visites bilatérales de haut 
niveau des deux côtés pour 
renforcer l’élan et le rythme de 
dialogue, de la concertation et 
de la coordination entre les deux 
pays, ainsi que l’enrichissement 
et l’actualisation de l’arsenal 
juridique qui encadre et organise 
la coopération bilatérale afin de 
permettre la concrétisation des 
objectifs communs que nous 
voulons traduire effectivement 
sur le terrain conformément à 
une vision ambitieuse et ciblée”.
Les deux parties ont, également, 
convenu de promouvoir la 
coopération économique 

entre les deux pays, à travers 
l’augmentation du volume 
des échanges commerciaux, 
l’élargissement des domaines de 
partenariat et d’investissement à 
tous les secteurs mutuellement 
bénéfiques, à leur tête le 
secteur agricole et les industries 
connexes, notamment en ce 
qui concerne la production de 
viandes, de produits laitiers, de 
machines agricoles et minières, 
ainsi que de véhicules lourds.
En plus de tout ce qui précède 
et en prolongement des riches 
entretiens entre M. Attaf et 
le ministre biélorusse, la 
rencontre a permis aux deux 
parties de se concerter sur les 
différentes questions régionales 
et internationales d’intérêt 
commun, et qui continuent 
à mobiliser les efforts et les 
démarches diplomatiques des 
deux pays.
Dans ce contexte, le ministre 
des Affaires étrangères a indiqué 
avoir “abordé amplement la 
conjoncture tendue dans les 
régions respectives des deux 
pays”, où les deux parties ont 
affirmé “la convergence de 

leurs positions et de leurs vues 
concernant la nécessité de faire 
prévaloir le dialogue, et d’adopter 
les approches pacifiques dans le 
règlement des différentes crises, 
ainsi que l’importance de se 
référer à la légalité internationale 
et aux principes de la Charte 
des Nations unies (ONU), outre 
l’impératif de s’attacher à la 
voie multipartite face aux défis 
actuels”.
Concernant la poursuite de 
l’agression sioniste inique 
et des crimes génocidaires 
odieux à l’encontre du peuple 
palestinien dans la bande de 
Ghaza, les deux ministres ont 
souligné “la nécessité d’amener 
la force d’occupation à mettre à 
fin à son agression et permettre 
l’entrée des aides humanitaires 
sans restriction, sans condition 
et sans aucun obstacle, en plus 
de l’impératif d’accélérer le 
règlement du fond du conflit 
à travers l’accélération de 
l’établissement de l’Etat 
de Palestine indépendant et 
souverain sur les frontières de 
1967 avec Al-Qods comme 
capitale”.

Le ministre des 
Affaires étrangères 
de la République de 

Biélorussie, Sergueï Aleïnik a 
affirmé, dimanche, avoir remis 
au président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
un message de la part de 
son homologue biélorusse, 
Alexandre Loukachenko en vue 
d’insuffler une forte dynamique 
aux relations unissant les deux 
pays.
Dans une déclaration à la 
presse au sortir de l’audience 
que lui a accordée le président 
de la République, M. Aleïnik 
a précisé que cette rencontre 
avait permis de passer en revue 
les relations bilatérales et de 
débattre de “questions ayant trait 

à la coopération bilatérale dans 
plusieurs domaines, notamment 
l’industrie, l’agriculture, la 
sécurité alimentaire et la culture 
ainsi que des voies et moyens de 
développer cette coopération à 
l’avenir”.
“Il a été convenu de tenir les 
premières assises entre l’Algérie 
et la Biélorussie pour le 
développement de la coopération 
dans les domaines du Tourisme 
et de l’Education”, a-t-il révélé.
Il a été procédé, lors de cette 
rencontre, “à un échange de vues 
sur les questions internationales 
d’intérêt commun”, a-t-il 
ajouté, soulignant “la nécessité 
d’appuyer les efforts de toutes 
les organisations internationales, 
pour un monde multipolaire”.

Le Premier ministre, 
ministre des Affaires 
étrangères et des Expatriés 

de Palestine, M. Mohammad 
Mustafa, a salué, dimanche, le 
soutien permanent de l’Algérie à 
la cause palestinienne, ses efforts 
pour que la Palestine devienne 
membre à part entière de l’ONU 
et ses démarches pour secourir la 
population de la bande de Ghaza 
en proie à l’agression sioniste 
brutale.
Dans une déclaration à la presse 
au terme de l’audience que lui 
a accordée le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au siège de la 
Présidence de la République, M. 
Mohammad Mustafa a indiqué 
avoir transmis au président de la 
République “les remerciements 
du président de l’Etat de 
Palestine, M. Mahmoud Abbas, 

et du peuple palestinien pour le 
soutien permanent de l’Algérie à 
la cause palestinienne”.
Il a ajouté avoir adressé ses 
remerciements au président 
de la République “pour les 
efforts particuliers consentis 
par l’Algérie, à travers sa 
diplomatie et en sa qualité de 
membre du Conseil de sécurité, 
en faveur des droits du peuple 
palestinien, en général, et de 
l’obtention par la Palestine de la 
qualité de membre à part entière 
de l’ONU”, précisant que le 
président de la République 
l’a “assuré de la poursuite de 
ce soutien jusqu’à ce que la 
Palestine devienne membre à 
part entière et obtienne sa pleine 
indépendance”.
Le Premier ministre palestinien 
a également salué le soutien de 
l’Algérie aux “efforts de secours 

dans la bande de Ghaza, en proie 
à une guerre dévastatrice menée 
par l’ennemi sioniste”.
“Nous avons adressé nos 
remerciements au Président 
pour le soutien de l’Algérie aux 
tentatives visant à parvenir à un 
cessez-le-feu, mais aussi pour 
les efforts de secours. Il a assuré 
que ces efforts seront multipliés 
si les conditions le permettent”, 
a-t-il déclaré.
M. Mohammad Mustafa a 
“souhaité que les opérations de 
secours soient facilitées pour 
que les aides humanitaires 
puissent être acheminées en 
plus grandes quantités et plus 
rapidement dans la bande de 
Ghaza afin d’atténuer l’impact 
de la situation inhumaine dont 
pâtissent les enfants du peuple 
palestinien et de leur permettre 
de rester dans leur patrie”.
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L’Algérie célèbre ce mardi la Journée du Savoir sur fond 
de réformes dans les secteurs de l’éducation

Lancement du concours “Innovation” pour les projets 
des jeunes et des femmes de 12 wilayas

L’Algérie célèbre, mardi, 
la Journée du Savoir à 
la lumière des réformes 

profondes que connaissent les 
secteurs de l’Education nationale 
et de l’Enseignement supérieur, 
ce qui a permis de consacrer la 
promotion du rôle de l’enseignant 
et la préservation de sa dignité 
parmi les priorités de l’Etat.
Dans ce cadre, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a exprimé, à maintes 
reprises, sa grande considération 
à l’égard des enseignants qu’il 
a qualifiés de “porteurs de la 
responsabilité de la formation 
des jeunes à l’esprit nationaliste”, 
recommandant d’être à leur 
écoute, de rehausser leur statut 
et d’améliorer la qualité du 
système éducatif en procédant à 
de profondes réformes, en tenant 
compte du fait que “l’enseignant 
est un éducateur avant d’être un 

fonctionnaire”.
Au cours des cinq dernières 
années, le président de la 
République a pris des décisions 
audacieuses et importantes 
qui ont concrétisé l’intérêt 
particulier qu’il porte à la famille 
de l’éducation, ce qui a contribué 
grandement à améliorer les 
conditions socioprofessionnelles 
des travailleurs du secteur.

L’Etat veille également à assurer 
les conditions de réussite pour 
les élèves des trois cycles 
d’enseignement, qui comptent 
plus de 11 millions d’élèves, 
en sus de près d’1,7 million 
d’étudiants universitaires, et ce, 
afin de réaliser la transition vers 
l’avenir escompté.
En raison de l’importance du 
secteur de l’Enseignement 

supérieur et de la Recherche 
scientifique dans le cadre de cette 
transition, des textes législatifs 
ambitieux et incitatifs ont été 
élaborés pour la recherche 
scientifique, l’innovation et 
la création de startup, outre la 
création de nouvelles universités 
et écoles supérieures et de pôles 
d’excellence dans les sciences 
exactes et la technologie.
L’attachement de l’Algérie à 
disposer de tous les outils du 
savoir et de la connaissance, 
répond aux objectifs et 
fondements mêmes du projet 
civilisationnel de l’érudit Cheikh 
Ibn Badis, lancé effectivement 
en 1913 après avoir rencontré 
Cheikh Mohamed Bachir El 
Ibrahimi, avec lequel il a décidé 
de mener un combat intellectuel, 
en créant l’Association des 
oulémas musulmans algériens 
(AOMA) en 1931.

Conscient du pouvoir des 
médias dans la démarche du 
changement, il crée le journal 
“El- Mountakid” en 1925, avec 
d’autres journaux tels que “El-
Chihab” et “El-Bassair”.
Cette révolution intellectuelle 
reposait sur un arsenal constitué 
d’environ 124 écoles, encadrées 
par 274 enseignants qui 
comptaient, jusqu’en 1954, 
quelque 40.000 élèves, outre la 
création, en 1947 à Constantine, 
de l’institut Ibn Badis, un 
établissement d’enseignement 
secondaire, dédié à la formation 
des enseignants et des étudiants.
Cheikh Ibn Badis a conféré une 
dimension politique, sociale 
et culturelle à son projet de 
réforme, en jetant les bases de 
l’enseignement de la langue arabe 
et en encourageant l’émergence 
de nombreuses associations 
culturelles et sportives.

Un concours sur 
“l’innovation”, destiné à 
accompagner et à financer 

des projets initiés par des jeunes 
et des femmes dans 12 wilayas du 
pays, a été lancé dans le cadre du 
Programme de développement de 
l’Economie Sociale et Solidaire 
(ESS) en Algérie, a indiqué, 
lundi à M’sila , le directeur de ce 
programme, Abdelkrim Boudraâ.
Intervenant lors d’une journée 
d’information tenue à la salle 
Abdelmadjid-Allahoum de 
l’université Mohamed-Boudiaf 
de M’sila, en présence de jeunes 
concernés par l’entrepreneuriat, 
M. Boudraâ a précisé que ce 
programme, qui s’inscrit dans 
le cadre d’une convention de 
coopération signée le 29 mars 

2023 entre le ministère du Travail 
et l’Union Européenne (UE), a 
organisé ce concours sous le slogan 
“Défi de l’innovation au profit des 
initiateurs de projets à caractère 
économique, social et solidaire” 
issus des wilayas de Batna, M’sila, 
Khenchela, Oum El Bouaghi, 
Timimoun, El Bayadh, El Méniaâ, 
Beni Abbes, Bouira, Tizi Ouzou, 
Boumerdès et Médéa.
Le concours, dont les lauréats 
bénéficieront du financement et 
de l’accompagnement de leurs 
projets, vise à “favoriser la création 
d’opportunités d’emploi dans 
l’économie sociale et solidaire 
dans les régions concernées”, selon 
M. Boudraâ qui a souligné que 
l’appui de l’Etat à ce programme 
“contribuera de manière 

significative” à la réalisation et 
au développement des projets de 
jeunes.
Le même responsable a indiqué, 
d’autre part, que les rencontres 
d’information organisées dans 
plusieurs wilayas du pays ont pour 

“objectif d’élaborer des lois et de 
normes appropriées pour la mise 
en œuvre du système de l’économie 
sociale et solidaire et de renforcer 
les capacités des entreprises 
participantes dans ce domaine”.
Il a aussi souligné “l’importance 

de créer un cadre juridique et des 
mécanismes pour le développement 
de l’économie sociale et solidaire 
en Algérie, d’autant qu’elle est 
présente dans le pays sous ses 
différentes formes dont, par 
exemple, des traditions telles que 
la Touiza et bien d’autres activités 
solidaires”.
Pour sa part, le directeur de l’emploi 
de la wilaya de M’sila, Seddik 
Djaâfri, a déclaré que “cette journée 
d’information, qui a connu une 
large participation d’entrepreneurs 
ayant initié des projets à caractère 
solidaire, a constitué une 
opportunité pour en apprendre 
davantage sur ce type de projets, la 
manière de les approfondir, de les 
soutenir financièrement et de les 
encadrer juridiquement”.

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR :

Vers la création d’une plateforme numérique dédiée 
à l’orientation des nouveaux bacheliers

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 

a annoncé, lundi à Alger, la création 
d’une plateforme numérique 
dédiée à l’orientation des nouveaux 
bacheliers à l’aide de l’intelligence 
artificielle, et ce, à partir de la 
session de juin 2024.
“Les bacheliers (session juin 2024) 
pourront utiliser une plateforme 
numérique créée pour identifier 
les filières et les spécialités les 
mieux adaptées à leurs capacités 
et à leurs notes”, et ce, à l’aide 
“des techniques de l’intelligence 
artificielle et l’analyse des 
données”, a précisé le ministre 
au forum de la Chaine I de la 
Radio algérienne, ajoutant que 
cela permettrait de concrétiser 

“l’objectif stratégique du secteur”.
Dans le même contexte, le ministre 
a relevé “la baisse du taux de 
redoublement des étudiants en 
troncs communs à 17%, un taux 
qui dépassait auparavant les 40%”.
S’agissant des résultats enregistrés 
grâce à la transition numérique 
du secteur de l’Enseignement 
supérieur, M. Baddari a indiqué 
que “depuis octobre 2023 et 
jusqu’au mois de mars dernier, 7,2 
milliards DA ont été économisés 
dans le domaine de la restauration 
universitaire, et 640 millions DA 
dans le transport universitaire”, 
et ce, selon le ministre, grâce à 
l’introduction de la numérisation 
qui a permis de “rationnaliser les 
dépenses et améliorer la qualité des 
prestations”.

Par ailleurs, M. Baddari a mis en 
relief la nécessité d’”assurer aux 
étudiants une formation de qualité 
et développer leurs capacités 
communicatives et innovatrices, 

pour qu’ils puissent contribuer à la 
création de richesses et d’emplois 
et apporter ainsi une plus value 
à l’économie nationale”, ce qui 
s’inscrit au titre de “la stratégie du 

Gouvernement et des engagements 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
qui a souligné la nécessité 
d’accompagner ces jeunes à travers 
les Centres de développement 
de l’entrepreneuriat et les 
incubateurs”.
A cet égard, le ministre a fait état de 
l’enregistrement de 4.000 projets 
innovants, dont 400 ont obtenu le 
label “Start-up”, ajoutant que le 
secteur œuvrait à promouvoir la 
qualité de l’enseignement supérieur 
et à adopter la langue anglaise en 
tant que matière principale tout au 
long du cursus universitaire, pour 
“contribuer à l’assimilation et à 
l’exploitation ensuite des nouvelles 
technologies”.



Mardi 16 Avril 2024

National 05SeybouSe Times

Plus de 400 nouvelles assiettes foncières proposées pour  25 wilayas 
Le Gouvernement fait les yeux doux aux investisseurs économiques

« L’Algérie sera la destination économique de l’Afrique 
en 2025 », Zitouni

Un important rendez-vous 
économique africain aura lieu 

en Algérie en 2025

Lait et céréales :
Davantage de matières 

premières

L’Agence algérienne 
de promotion de 
l’investissement 

(AAPI) a indiqué avoir enregistré, 
jusqu’à fin mars 2024, 6 600 
projets d’investissement, dont la 
valeur s’élève à 3 200 milliards 
de dinars, soit l’équivalent de 23 
milliards de dollars.
Le directeur général de l’AAPI, 
Omar Rekkache, qui a révélé 
ce chiffre le dimanche 14 avril, 
lors d’une cérémonie organisée 
au siège de la Banque nationale 
de l’habitat (BNH), a en outre 
affirmé que le montant des 
investissements devrait à l’avenir 
doubler grâce à l’abondance du 

foncier économique.
Cette cérémonie qui avait pour 
objet la remise des décisions 
provisoires d’octroi du foncier 
relevant du domaine privé de 
l’État aux fins de réalisation 
de projets d’investissement, a 
enregistré la participation de 
plusieurs acteurs économiques et 
hauts responsables de l’État.
Il y avait, notamment, le directeur 
de cabinet du Premier ministre, 
Mourad Slimane Benamer, des 
membres du gouvernement et des 
walis, le président du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA), Kamel Moula, et des 
directeurs généraux d’entreprises 

publics économiques (EPE).
Foncier économique : 

Déjà 278 milliards de DA 
investis et 27 000 emplois créés
Par ailleurs, le DG l’AAPI, 
Omar Rekkache, a annoncé que 
l’agence compte proposer, à 
partir de la semaine prochaine, 
plus de 400 nouvelles assiettes 
foncières se répartissant sur 25 
wilayas, au profit d’investisseurs 
pour la réalisation de projets 
économiques.
L’AAPI, a précisé le DG 
de l’AAPI, proposera « 
progressivement », à travers 
la plateforme numérique de 
l’investisseur, pas moins de 

424 assiettes foncières d’une 
superficie totale supérieure à 320 
hectares.
Parmi les 25 wilayas concernées, 
10 n’ont pas bénéficié de la 
précédente offre foncière. Il 
s’agit de : Laghouat, Skikda, 
Médéa, Ouargla, Bordj Bou 
Arreridj, Ain Defla, In Salah, 
Ghardaïa, Tissemsilt et El Tarf.

En outre, lors de la même 
cérémonie, 73 investisseurs ont 
obtenu les décisions provisoires 
d’octroi du foncier économique 
de l’État pour la réalisation de 
projets d’investissement. Ces 
projets, dont la valeur totale 
dépasse 48 milliards de DA, 
devraient générer 9 000 postes 
d’emploi.
Au total, l’AAPI a octroyé, 
depuis le début de l’opération, 
196 assiettes foncières pour des 
projets d’investissement d’une 
valeur globale de 278 milliards 
de DA et qui ont contribué à 
la création de plus de 27 000 
emplois.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
Exportations, Tayeb 

Zitouni, a révélé que l’Algérie 
sera la destination économique 
en Afrique en 2025. Cela est dû à 
la diversité du tissu économique 
réalisé en termes de valeur 
ajoutée dans plusieurs domaines.
En effet, Zitouni a souligné, 
en marge de la convention 
d’accueil de la quatrième édition 
de l’exposition du commerce 
intra-africain en Algérie, que la 
tenue de cette quatrième édition 
contribuera à atteindre les 
objectifs souhaités et à travailler 
à sa réussite. Cela le rendrait 

efficace pour promouvoir la 
coopération commerciale en 
Afrique et élargir les opportunités 
d’investissement sur le continent 
africain.
Dans le but de renforcer 
l’intégration économique 
africaine, l’Algérie a commencé 
en 2023 à ouvrir des banques 
et des expositions algériennes 

permanentes dans de nombreux 
pays africains tels que la 
Mauritanie et le Sénégal, en 
première phase, suivis par 
d’autres pays et la création de 
zones franches africaines. – 
ajouté le ministre.
L’Algérie diversifie son réseau 

de transport pour booster 
le commerce en Afrique

En outre, le ministre Zitouni 
a ajouté que pour promouvoir 
le commerce intra-africain, 
l’Algérie a diversifié et élargi 
son réseau de transport. Le plus 
important étant la réalisation 
de la route de l’unité africaine 
reliant Lagos et comprenant plus 

de 700 millions de personnes.
En effet, au niveau des sept 
pays qui seront reliés par cette 
route, ainsi que le début de la 
réalisation de la route reliant 
l’Algérie et la Mauritanie via 
Tindouf et Zouérat, et cela a 
permis à notre pays d’occuper 
la deuxième place en Afrique en 
termes de kilomètres de routes 
construites, atteignant un seuil de 
128 000 kilomètres. Ceci vise à 
relier les ports du nord au cœur 
de l’Afrique et à constituer un axe 
majeur pour le développement 
des activités commerciales entre 
le nord et le sud de l’Afrique, 
notamment après l’entrée en 

vigueur de la zone de libre-
échange continentale africaine 
et la transformation de la route 
transsaharienne dans sa partie 
algérienne en un corridor 
économique.
Pour conclure, le ministre du 
Commerce, Tayeb Zitouni a 
précisé que les qualifications 
abondantes de notre continent 
africain constituent un incitant 
pour une économie solide, 
intégrée aux chaînes de valeur 
mondiales, objectif poursuivi par 
les dirigeants africains et qui sera 
réalisé grâce à l’intensification 
des activités économiques entre 
les pays africains.

Le Premier ministre algérien, Nadir 
Larbaoui, a présidé lundi à Alger 
la cérémonie officielle marquant la 

signature d’une convention de partenariat entre 
l’Algérie et la Banque africaine d’exportation 
(Afreximbank). Cette convention vise à 
organiser la quatrième édition de la Foire 
commerciale intra-africaine (IATF 2025) en 
Algérie.
Le ministre du Commerce, Tayeb Zitouni, a 
souligné lors de l’événement que l’Algérie 
est devenue une destination économique clé 
en Afrique, grâce à la diversification de son 
économie.
De plus, le ministre a mis en avant l’importance 
de la prochaine Foire commerciale intra-
africaine, soulignant son objectif de renforcer 
la coopération économique entre les nations 
africaines et de promouvoir les investissements 
sur le continent.
Zitouni a déclaré que dès 2023, l’Algérie a 
lancé des initiatives telles que l’ouverture 
de nouvelles banques, l’organisation 
d’expositions permanentes de produits 
algériens dans des pays africains comme la 

Mauritanie et le Sénégal, ainsi que la création 
de zones franches avec plusieurs pays voisins.

Expansion des partenariats économiques
En outre, cette convention entre l’Algérie et 
Afreximbank marque une étape significative 
dans l’expansion des partenariats économiques 
en Afrique. Elle témoigne de l’engagement 
de l’Algérie à jouer un rôle moteur dans le 
développement économique du continent.
De plus, la mise en œuvre de la quatrième 
édition de la Foire commerciale intra-africaine 
en Algérie contribuera à renforcer l’intégration 
économique du continent. Elle offrira une 
plateforme pour promouvoir le commerce 
intra-africain et encourager les investissements 
entre les nations africaines.
En effet, cette initiative ouvrira de nouvelles 
opportunités pour les entreprises algériennes 
en élargissant leur accès aux marchés africains. 
En participant à la foire, les entreprises 
pourront établir des partenariats commerciaux 
stratégiques et explorer de nouveaux 
débouchés commerciaux.
Pour conclure, il est important de souligner 
que l’engagement de l’Algérie envers la 
coopération économique africaine se reflète 
dans ses actions concrètes, telles que la 
création de zones franches et l’organisation 
d’événements commerciaux majeurs. Ces 
initiatives renforcent les liens entre les nations 
africaines et favorisent un développement 
économique durable sur le continent.

Le directeur général de la régulation 
et de l’organisation des activités 
au ministère du Commerce et de la 

Promotion des exportations, Ahmed Mokrani, 
a annoncé, jeudi depuis la wilaya de Biskra, 
la prolongation de l’approvisionnement des 
laiteries et des minoteries au niveau national 
en quotas supplémentaires de lait en poudre 
et de céréales, décidés durant le mois de 
Ramadan, dans le cadre d’une approche visant 
à pérenniser ces quotas pour préserver la 
stabilité du marché.
M. Mokrani a expliqué, dans une déclaration 
à la presse lors d’une visite sur le terrain pour 
s’enquérir du respect par les commerçants 
des horaires d’ouverture pendant les jours 
de l’Aïd El Fitr dans la wilaya, que la quote-
part mensuelle de lait en poudre, qui a été 
portée d’environ 15 000 tonnes par mois à 
plus de 21 000 tonnes grâce à une révision 
de la production et de la distribution du lait 
ainsi qu’aux quantités de céréales ajoutées 
aux minoteries, permettant d’augmenter 
les capacités de production de 20% à 
l’occasion du mois de Ramadan, a permis de 
résorber les perturbations et de préserver un 
approvisionnement régulier en lait et semoule.
Il a souligné que les efforts visant à 
garantir l’abondance et la continuité de 
l’approvisionnement en divers produits se 
concrétisent par la coordination avec les 
secteurs de l’industrie, de l’agriculture, de 

l’intérieur et des collectivités locales à travers 
les walis pour répondre aux données de 
consommation à chaque période.
Lait et céréales : l’approvisionnement renforcé 
pour l’été
Il a indiqué que la décision de prolonger 
l’approvisionnement des laiteries et des 
minoteries en lait en poudre et en céréales 
fait également partie des mesures prises dans 
le cadre de la préparation au renforcement 
de l’approvisionnement des 14 wilayas 
côtières pour faire face à l’augmentation de la 
consommation pendant la saison estivale.
Evoquant les mécanismes de régulation 
du marché, M. Mokrani a affirmé que le 
processus de numérisation entamé par le 
secteur du commerce et de la promotion des 
exportations permettra d’organiser les réseaux 
d’approvisionnement et de distribution.
Une plateforme de production et de 
distribution du lait a été créée dans une 
première phase, regroupant 127 laiteries dont 
112 privées et un réseau de distribution de plus 
de 2 000 distributeurs agréés et plus de 49 000 
détaillants. Cette opération sera étendue à 13 
autres produits après la collecte et l’évaluation 
des données préliminaires au cours du mois en 
cours.
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Un programme riche et varié en perspective pour la célébration 
aujourd’hui de la Journée du savoir

ANNABA/CULTURE

Le Festival du Film Méditerranéen d’Annaba dévoile 
son riche programme pour l’édition 2024

Un voyage cinématographique au cœur de la diversité culturelle

À l’occasion de la célébration de 
la Journée du Savoir coïncidant 
avec la journée du 16 avril de 

chaque année  et l’anniversaire du décès 
du leader du mouvement réformiste 
en Algérie, Cheikh Abdelhamid 
Benbadis, les militants associatifs 
dont l’association des Oulémas 
musulmans algériens ont concocté un 
programme riche et diversifié touchant 
différents aspects de la science, de 
l’éducation et du développement. Cet 
événement offrira une opportunité de 
passer en revue les réalisations et les 
défis auxquels la société algérienne 
est confrontée dans les domaines 
de la science, de la culture et de la 
technologie. Le programme reflète 
l’engagement des associations et des 
activistes à promouvoir la conscience 
scientifique et éducative dans la région. 
À travers la tenue de conférences 
diversifiées, des ateliers et échanges de 
débats, le programme vise à encourager 

les jeunes à s’intéresser aux sciences, à 
la technologie et à l’innovation, ainsi 
qu’à renforcer le rôle des femmes 
dans ces domaines. Le programme 
inhérent à cette célébration comprend 
des segments variés abordant des 
sujets tels que la recherche scientifique, 
les applications technologiques 
dans l’éducation, et l’importance 
de la culture dans la construction 
de la société. Il offre également des 
opportunités d’interaction et d’échange 
culturel entre les participants, tout en 
encourageant les jeunes à développer 
leurs compétences et à réaliser leurs 
aspirations dans les domaines de la 
science et de la recherche.
Le programme riche et varié proposé 
par les associations et les militants 
lors de cet important évènement, 
souligne l’importance de soutenir 
la science et l’éducation en tant que 
piliers fondamentaux pour construire 
un avenir meilleur et prospère pour la 
société.

Le Festival du Film 
Méditerranéen d’Annaba 
est de retour pour une 

quatrième édition qui s’annonce 
palpitante. Cette nouvelle 
édition, promet une fois de plus 
un voyage cinématographique 
captivant au cœur de la diversité 
culturelle de la Méditerranée. 
Cet évènement, qui se tiendra du 
24 au 30 avril, dans la charmante 
ville côtière d’Annaba, a dévoilé, 
hier, son riche programme, 
lors d’une conférence de 
presse organisée à l’Hôtel 
Seybouse, où la presse locale 
et nationale ont pu découvrir 
également la bande annonce du 
festival et les deux nouveaux 
trophées. Inscrite sous le slogan 
‘’Nouvelle Vision’’, cette édition 
veut s’imposer comme une 
plateforme importante du cinéma 
méditerranéen, en mettant à 
l’honneur des films de tous les 
horizons. Avec une sélection de 
70 œuvres sorties entre 2022-
2024, en provenance de 18 pays, 
ces films sont répartis comme 
suit : Compétition officielle, 
‘’La perle de la Méditerranée’’, 
‘’Viva Palestine’’ et projections 
spéciales. Les festivaliers auront 
ainsi l’occasion de découvrir 
des productions inédites et de 
rencontrer des réalisateurs et 
acteurs venus du monde entier.
La compétition officielle, qui 

récompensera les meilleurs films 
de la sélection, est composée de 
15 longs-métrages, 17 courts-
métrages et 15 documentaires. 
Les films seront projetés dans 
différents lieux de la ville, 
notamment au Théâtre Régional 
Azzedine Medjoubi, à la 
cinémathèque et au niveau de 
l’Ecole Supérieure Des Sciences 
et de Gestion.  Le FFMA 
s’ouvrira avec la projection de 
‘’Vers un avenir radieux’’ de 
Nanni Moretti.
Afin de départager les films 
en lice pour le Grand Prix ‘’La 
Gazelle d’or’’ trois comité de 
jurés ont été installés et à leur tête 
le grand réalisateur et scénariste 
turc, plusieurs fois primés Nuri 
Bilge Ceylan, qui préside la 

sélection officielle long-métrage.  
Le festival se veut aussi 
une vitrine pour les jeunes 
réalisateurs, avec le programme 
‘’Annaba Film Industry’’. Depuis 
l’ouverture du concours du 19 
septembre au 15 octobre 2023, 
la commission a reçu un total 
de 80 projets issus de différents 
pays. Seulement 12 candidats 
dans les sections ‘’Aide au 
développement d’un scénario’’ 
et ‘’Aide à la production’’ ont 
été retenus pour pitcher  leurs 
projets.
En plus des projections de films, 
le FFMA proposera une série 
d’évènements parallèles, tels que 
des ateliers, des conférences, des 
expositions…Parmi les moments 
forts de cette édition, citons la 

masterclass du grand musicien 
et compositeur Safy Boutella, 
qui évoquera la question de la 
musique dans le cinéma. Ainsi 
que la conférence ‘’Témoignage, 
Résilience et Impact’’, qui vise à 
explorer le rôle crucial du cinéma 
palestinien dans la préservation 
de l’histoire, la résilience 
culturelle et son impact en tant 
que moyen de sensibilisation 
et de plaidoyer.  Des critiques 
et chercheurs spécialistes du 
cinéma italien viendront enrichir 
le programme du festival lors de 
la conférence spéciale inscrite 
sous ‘’130 ans de cinéma à 
travers le regard des critiques’’. 
En marge de cette manifestation, 
les organisateurs ont prévu de 
rendre un vibrant hommage à 

quatre personnalité du cinéma,  
Merzak Allouach, Itziar Ituno, 
Toufik Farès et Domenico 
Procacci.
‘’Le FFMA est un rendez-
vous incontournable pour les 
cinéphiles et les professionnels du 
cinéma. Il offre une opportunité 
unique de découvrir des films de 
qualité, et en avant-première, et 
de rencontrer des réalisateurs, 
des acteurs et des producteurs de 
renom.’’ indique le commissaire 
Mohamed Allal 
‘’Nous avons décidé de faire 
de ce festival une plateforme 
importante pour la promotion du 
cinéma algérien et méditerranéen, 
en mettant en lumière la richesse 
et la diversité culturelle de la 
région’’ déclare Hassan Kachach 
en tant que directeur artistique.
En conclusion, le Festival du 
Film Méditerranéen d’Annaba 
est bien plus qu’un simple 
évènement cinématographique. 
C’est une célébration du cinéma 
et de la diversité culturelle, une 
plateforme pour la promotion 
du talent et de la créativité, 
et un forum pour le dialogue 
et l’échange entre les peuples 
du bassin Méditerranéen. Il 
témoigne de la richesse et de la 
vitalité du cinéma méditerranéen, 
et de son rôle important dans la 
préservation et la promotion de 
la diversité.    

S.Y

Sara Boueche
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Les jeunes de l’association ‘’Green 
Bike’’ ont, encore une fois, initié 
une campagne de bénévolat pour 

nettoyer le littoral de la ville d’Annaba. 
En effet, cette fois-ci, ce fut au tour de la 
plage Nasr qui a bénéficié d’une campagne 
de nettoyage. Les jeunes bénévoles 
étaient nombreux, sur la plage à participer 
à cette action louable, vu l’état lamentable 
des lieux. Outre les déchets ménagers et 
autres détritus hétéroclites, des centaines 
de bouteilles jonchaient au bord de la mer, 
offrant un paysage lugubre. Les bénévoles 
de l’association se sont mobilisés pour 
venir à leurs fins, et ce au grand bonheur 

de ses visiteurs. 
Faut-il rappeler que cette plage située 
sur le long de la  corniche d’Annaba, est 
très appréciée par les promeneurs à l 
a recherche de l’évasion. Il a fallu 
aux nombreux participants des heures 
pour redorer le blason terni de ce lieu 
touristique. Une opération, au terme de 
laquelle, plus de 20 sacs ont été remplis 
de déchets récoltés sur  les rochers.  
Rappelons que Green Bike est un club, 
dont les adhérents sont des amateurs 
de bicyclette. Ses membres organisent 
périodiquement des sorties en petite reine, 
notamment au niveau de la corniche, dont 
l’action principale est le nettoyage des 
plages. 

Au cours de ces deux derniers jours, 
Annaba a connu une abondance 
du poisson bleu au niveau des 

poissonneries après l’amélioration des 
conditions météorologiques, où environ 
130 tonnes de poisson bleu ont été 
enregistrées, soit une moyenne de 65 
tonnes par jour. En sus de la sardine, on 
relèvera d’autres types de poissons et de 
crustacés, dont les crevettes, ainsi que le 
merlan et autres produits halieutiques. A 
noter que le prix des sardines au niveau 
des quais de débarquement a atteint 500 
dinars le kilogramme, et au niveau des 
points de vente et pêcheries actives dans  
Annaba, 700 dinars, ce qui est un prix 
abordable par rapport aux jours passés, 
où le prix de la sardine, surtout au mois 
de ramadhan, dépassait les 1.300 DA/
Kg. S’agissant de la crevette rouge, au 
débarquement, le kilogramme atteignait 
1.800 DA, et au niveau des pêcheries et 
des points de vente il atteignait 2.200 

dinars, suivi par la crevette blanche 
dont le prix atteignait 1.800 dinars, au 
débarquement, soit 1.000 dinars. Face 
à cette abondance de produits de la 
pêche   d’Annaba, au cours des deux 
derniers jours, les gains des marchés et 
des points de vente vont connaitre une 
nette amélioration, ce qui permettra de 
répondre aux besoins des citoyens et des 
amateurs de poisson, grâce à des prix 
abordables et à la portée de tous.
Dans un autre  contexte, les produits 
halieutiques d’élevage  ont été fournis 
et distribués à certaines pêcheries, tels 
que la dorade, dont le prix a atteint 1.200 
DA/Kg, et le prix du bar à raison de  
1.700 DA/Kg.

ANNABA / DASS
Plusieurs actions sociales 
opérées en faveur des SDF

ANNABA/ EL BOUNI

Opération d’entretien à l’école 
primaire ‘’Abdelaziz Larbi’’ 

à Oued Enil

 ANNABA / OMRA

Les Pèlerins se plaignent 
du programme des visites

ANNABA / ENVIRONNEMENT

“Green Bike”,multiplie 
ses activités éco-responsables 

sur le littoral d’Annaba
ANNABA / PRODUCTION HALIEUTIQUE

Amélioration de la production 
halieutique… la sardine à bon prix 

et accessibles pour tous

Une importante opération sociale 
a été lancée à travers l’ensemble 
des communes de la wilaya de 

Annaba  en vue d’assurer la prise en 
charge des sans domicile fixe (SDF). 
Une commission pluridisciplinaire 
composée de médecins, de psychologues, 
d’assistantes sociales et d’éducateurs 
a été mise sur pied pour encadrer cette 
opération qui a permis la prise en charge 
de plusieurs  personnes  ayant  fait l’objet 
d’examens médicaux. Cette opération qui 
s’inscrit dans le cadre de la protection des 
personnes en difficulté psychologique 
et des nécessiteux est appelée à durer 
dans le temps. Des ambulances et des 

véhicules ont été mobilisés à cet effet et 
vont sillonner l’ensemble des quartiers. 
A noter que ce programme n’est pas 
spécifique seulement à la saison hivernale 
mais s’étendra à d’autres saisons  selon 
un plan d’urgence préétabli et des sorties 
quotidiennes nocturnes.

La commune d’Annaba a intensifié 
ses opérations d’entretien et de 
nettoyage ces dernières semaines 

au niveau des quatre coins de la wilaya. 
C’est le cas des services communaux 
d’El Bouni qui viennent de procéder 
au nettoyage et à l’entretien de l’école 
primaire ‘’Abdelaziz Larbi’’ située dans 
la localité d’Oued Enil. L’opération a 
consisté en l’enlèvement des herbes et 
broussailles sauvages et le traitement 
des arbres au sein de l’établissement 
afin d’améliorer le quotidien des enfants 

scolarisés et  les conditions de travail des 
enseignants. Tous les moyens humains 
et matériels on été mis à la disposition 
des intervenants dans l’accomplissement 
de cette opération pour une faisabilité 
optimale.

Bien que l’organisation de la OMRA 
par les agences de voyages et de 
tourisme est soumise à un cahier 

des charges élaboré par l’office national 
du pèlerinage et de OMRA (ONPO) basé 
sur le respect des clauses dudit cahier, 
comme l’a souligné d’ailleurs le ministre 
du tourisme et de l’artisanat Mokhtar 
Didouche lors des questions orales des 
élus de l’APN, il faut dire que dans 
cette optique certains Hadj, que nous 
avons rencontrés après leur voyage en 
terre sainte pour une “OMRA” se sont 
plaints du non-respect des conditions 
règlementant leur séjour et des hôtels 
retenus par les agences ainsi que les visites 

des sites religieux effectuées par certaines 
agences “ On a effectué une “OMRA “ 
on a passé une seule nuit à Médine, on a 
visité quelques sites religieux, on n’a pas 
visité Arafa et d’autres sites et mosquées. 
Aussi à l’hôtel où nous avons été hébergés 
à Médine, on nous a ordonné de quitter 
les lieux avant midi, a-t-on expliqué. Un 
autre Hadj parti avec toute une famille 
“explique que certains sites religieux ne 
sont pas pris en compte par les agences 
de voyages laissant libre choix aux 
Hadjis. Ainsi le mieux pour les agences 
de voyages et d’afficher les programmes 
des visites et leur durée (journées) pour 
éviter ainsi le mécontentement des Hadjis 
car les voyages de OMRA sont tributaires 
du facteur temps et des périodes.

Tayeb Zgaoula

Imen.B
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ANNABA 

Lancement de consultations spécialisées en psychiatrie 
infantile et orthophonie

Dans un souci 
d’amélioration des soins 
de santé mentale au profit 

des enfants, la polyclinique  d’ El 
Bouni, affiliée à l’établissement 
public de santé de Proximité 
Annaba, a officiellement lancé 
des consultations spécialisées en 
psychiatrie infantile, psychologie 
et orthophonie. Le lancement de 
ces consultations s’est opéré par 
le représentant du directeur de 
l’établissement, en présence de 

plusieurs médecins spécialistes 
tels que Dr Faci Ghania, chef de 
service de psychiatrie infantile. 
Cette initiative s’inscrit dans 
le cadre de la politique de 
centralisation des soins en santé 
mentale et répond aux directives 
visant à renforcer l’accès aux 
consultations spécialisées dans les 
établissements de santé publique 
de proximité. Sous la supervision 
de la direction de la santé et 
de la population de la wilaya 
d’Annaba et en collaboration 

avec l’Établissement Public de 
Santé de Proximité d’Annaba, 
ces consultations constituent une 
démarche importante  vers une 
meilleure accessibilité aux soins 
de santé mentale pour les enfants.
En offrant des consultations 
spécialisées en psychiatrie 
infantile et en orthophonie, 
la policlinique d’El Bouni 
s’engage à répondre aux besoins 
spécifiques des enfants présentant 
des insuffisances mentales ou des 
difficultés de communication. 

Cette initiative vise également 
à alléger la pression sur les 
services hospitaliers spécialisés, 

tout en offrant des soins de 
qualité et accessibles à un plus 
grand nombre de patients.

S.Y

ANNABA  

Lancement de la campagne de semence de la tomate  
hybride pour l’année en cours 

Depuis quelques jours, 
une campagne de 
semence de tomates 

hybrides pour l’année en cours 
a été lancée à Annaba, face à  
d’une grande inquiétude des 
agriculteurs, qui ont exprimé 
leur crainte face au manque de 
pluie le dernier mois de janvier 
de l’année en cours, sans parler 
des situations imprévisibles 
sachant que les températures ont 
tendance  à augmenter les jours 
à venir, ce qui rendra difficile la 
tâche des agriculteurs, à cause 
du processus de plantation 
de tomates industrielle, en 

particulier dans les zones 
agricoles éloignées des barrages 
et des puits, qui peuvent les 
exposer à la sécheresse. Malgré 
les conditions climatiques 
chaudes à Annaba, la campagne 
de semence de tomates a été 
accompagnée par des spécialistes 
agricoles. L’initiative vient d’un 
des investisseurs de la banlieue 
d’Annaba. Il est prévu de planter 
8 hectares de tomates hybrides.
Pour élever le niveau de 
production industrielle de 
tomates dans cet investissement 
agricole, la technologie du 
système d’irrigation goutte à 
goutte sera suivie. Cette méthode 

est devenue plus efficace pour 
augmenter le taux de production 
locale et l’abondance des 
produits d’une part, et pour 
rationaliser l’utilisation de l’eau 
d’irrigation agricole d’autre 
part, compte tenu de la pénurie 
d’eau de pluie pendant la saison 
agricole en cours.
Pour encourager les agriculteurs 
et les partenaires de la Division 
Tomate Industrielle, la campagne 
de lancement de la plantation 
de tomates hybrides a réuni un 
certain nombre de partenaires 
du secteur, des ingénieurs 
agronomes et des cadres affiliés 
à la Direction des Services 

Agricoles et à la Chambre 
d’Agriculture. 
On s’attend à ce que plus de 2 500 
hectares de tomates indutrielle  
soient plantés cette année. Les 
services agricoles ont réussi à 
accompagner les partenaires de 

cette division et à les soutenir 
avec des engrais et des semences 
destinés à la plantation des 
investissements distribués à Al-
chorfa, Al-Hadjar, Ain Al-Berda, 
Al-eulma, et les faubourgs 
d’AlBouni.

S.F

ANNABA / CHU   

Journée d’étude sous le thème “Nutrition et maladie 
métabolique’’ le 20 avril prochain à l’hôtel Sabri

Le service de physiologie 
clinique et explorations 
fonctionnelles 

métabolique et nutrition du CHU 
d’Annaba va organiser le 20 avril 
prochain une journée d’étude 
au niveau de l’hôtel Sabri sous 
la thématique ‘’Nutrition et 
maladie métabolique’’. Cette 

journée de formation sera 
présidée  par la professeur 
Benarab Boucherit  ainsi que 
la présidente de l’organisation 
Pr.D.Kerbi pour mettre en 
évidence, lors de ce rendez-
vous les maladies métaboliques 
qui regroupent une série de 
pathologies dans lesquelles 
il existe des dérégulations du 
métabolisme de l’énergie et des 

macronutriments. Si certaines 
formes sont génétiques, liées à 
des déficiences enzymatiques, 
non traitées ici, d’autres sont 
acquises au cours de la vie, 
résultant notamment d’un 
régime alimentaire déséquilibré, 
d’un temps de sédentarité trop 
élevé et d’une activité physique 
insuffisante. Diabète, obésité, 
et maladies cardiovasculaires 

(MCV) sont les principales 
maladies concernées. On 
parle aussi de maladies 
cardiométaboliques. Leur 
prévalence a explosé au cours du 
20ème siècle. Ces maladies sont 
intimement liées, et un patient 
peut être simultanément atteint 
de plusieurs d’entres elles. Par 
exemple, le surpoids constitue 
un facteur de risque de diabète, 

lui- même favorisant l’apparition 
des MCV.

Imen.B

ANNABA / EMIGRATION CLANDESTINE    

Avortement d’une tentative d’émigration clandestine : 
23 personnes arrêtées à Chetaibi

La Gendarmerie nationale 
de la région de Chetaibi 
a récemment mené une 

opération fructueuse de lutte 
contre la migration clandestine. 
Grâce à des informations 
précieuses provenant de sources 
fiables, les autorités ont pu 

identifier et démanteler un réseau 
criminel opérant dans la wilaya 
d’Annaba et impliqué dans 
l’organisation de l’immigration 
irrégulière par voie maritime. 
L’opération a été lancée dès 
réception des informations 
faisant état de la préparation et 
de la planification minutieuses 

d’immigration clandestine. 
Une équipe spéciale a été mise 
en place, et un plan d’action a 
été élaboré pour intercepter les 
individus impliqués dans ces 
activités illégales. Le résultat 
de cette opération est sans 
équivoque : 23 personnes, 
âgées entre 17 et 58 ans, issus  

de la wilaya d’Annaba, ont été 
appréhendées alors qu’elles 
s’apprêtaient à entreprendre 
une traversée illégale par voie 
maritime. De plus, les forces de 
l’ordre ont réussi à saisir une 
embarcation artisanale en bois 
ainsi qu’un moteur Yamaha 
d’une puissance de 40 chevaux, 

Les autorités compétentes 
ont immédiatement pris les 
mesures légales nécessaires 
à l’encontre des personnes 
arrêtées, démontrant ainsi leur 
détermination à lutter contre ce 
fléau qui met en danger la vie 
de nombreuses personnes et 
alimente le trafic humain.

S.Y



Nigeria 
Dix ans après l’enlèvement de Chibok, le comité 

de soutien dit sa frustration et sa colère

Des chercheurs préconisent de modifier le cadre 
des contrôles d’identité en Europe

Le 14 avril 2014, 276 
jeunes filles étaient 
enlevées par le groupe 

djihadiste dans l’Etat de Borno. 
Près d’une centaine d’entre elles 
sont toujours portées disparues, 
selon le monde fr.
Le comité de soutien créé pour 
la libération de plus de 270 
lycéennes enlevées il y a dix ans 
à Chibok, au Nigeria, a appelé 
dimanche 14 avril les autorités à 
ne pas oublier la centaine d’entre 
elles toujours portées disparues.
Le 14 avril 2014, 276 jeunes 
filles étaient enlevées par le 
groupe djihadiste Boko Haram 
à Chibok, dans l’Etat de Borno 
(Nord-Est). Ce rapt de masse 
avait fait la une des journaux 
du monde entier et déclenché 
une campagne internationale 
baptisée « Bring Back Our Girls 
» (« ramenez-nous nos filles »). 
Près d’une centaine d’entre elles 
sont toujours portées disparues.
Lors d’une conférence de presse 

organisée par le comité à Abuja, 
la capitale nigériane, pour 
marquer le dixième anniversaire 
de cet enlèvement, des slogans 
tels que « Ramenez nos filles 
maintenant et vivantes » ou « 
Nous nous battons pour l’âme 
du Nigeria » ont été scandés 
par la dizaine de personnes 
rassemblées.
« Nous exigeons que le 
président Bola Ahmed Tinubu 

et son administration prennent 
leur responsabilité devant le 
peuple pour répondre à notre 
demande qui est de ramener 
nos filles », a déclaré Florence 
Ozor, la directrice stratégique 
du comité de soutien Bring 
Back Our Girls. Elle a aussi 
appelé le président nigérian et le 
gouvernement fédéral à remettre 
aux familles des lycéennes « un 
rapport détaillé des missions 

de sauvetage pour leurs filles 
disparues ».
Les enlèvements se multiplient
Les djihadistes de Boko Haram 
et le groupe rival Etat islamique 
en Afrique de l’Ouest (Iswap, 
de son acronyme en anglais) 
sévissent toujours dans le nord 
du Nigeria. Les violences ont 
fait plus de 40 000 morts et plus 
de 2 millions de déplacés depuis 
2009.
« Nous sommes déçus de l’échec 
des gouvernements successifs de 
l’Etat de Borno depuis 2014, de 
leur incapacité, leur refus ou leur 
échec à sauver toutes nos filles 
depuis maintenant une décennie 
», a énoncé Dauda Iliya, chef 
local de la communauté Kibaku 
à Chibok. « Il y a un manque 
évident d’intérêt de la part de ces 
gouvernements à mettre un terme 
aux problèmes d’insécurité, 
notamment dans le Nord-Est et 
surtout dans la région de Chibok 
», a-t-il ajouté.

 « Depuis dix ans, les filles sont 
privées de leurs décisions, de 
leur liberté et de leur dignité 
», a rappelé Hauwa Abubakar, 
membre de Bring Back Our 
Girls.
Les enlèvements se sont 
multipliés ces dernières années 
au Nigeria avec la montée en 
puissance de groupes criminels 
armés appelés « bandits » qui 
opèrent sur les autoroutes, au 
domicile des victimes et jusque 
dans des écoles. Plus de 1 680 
élèves ont été kidnappés dans 
des écoles nigérianes entre 2014 
et 2022, selon l’ONG Save the 
Children.
Bola Ahmed Tinubu est arrivé 
au pouvoir en mai 2023 en 
promettant de s’attaquer à 
l’insécurité dans le pays. Mais 
les critiques estiment que la 
vague d’enlèvements est hors de 
contrôle au Nigeria.

Une étude montre que, si 
les pratiques diffèrent 
d’un pays à l’autre, 

elles se heurtent à des critiques 
souvent identiques, dont le 
contrôle au faciès. Deux ONG 
et trois associations viennent de 
saisir l’ONU pour le faire cesser 
en France, selon le monde fr .
Deux ONG internationales et 
trois associations françaises ont 
saisi, jeudi 11 avril, les Nations 
unies pour faire cesser en France 
ce qu’elles nomment des « 
contrôles au faciès ». Dans leur 
plainte, Amnesty International 
France et Human Rights Watch, 
mais aussi Pazapas, le Réseau 
égalité, antidiscrimination, 
justice interdisciplinaire (Reaji) 
et la Maison communautaire 
pour un développement 
solidaire (MCDS) ont précisé 

agir « en raison de l’absence de 
mesures concrètes, efficaces et 
pertinentes destinées à mettre 
fin à la pratique des contrôles 
d’identité discriminatoires ». 
Selon les requérantes, la France 
ne se conformerait pas aux 
prescriptions de la Convention 
internationale sur l’élimination 
de toutes les formes de 
discriminations raciales, dont 
elle a pourtant été signataire en 
1971.
La France est, cependant, loin 
d’être le seul pays européen où la 
pratique des contrôles d’identité, 
à la fois totem de l’action 
policière et nœud gordien du 
rapport entre la police et la 
population, fait l’objet d’un vif 
débat public. Le titre d’un article 
publié par la revue Futuribles 
(mars-avril 2024) et corédigé par 

Jacques de Maillard, directeur 
du Centre de recherches 
sociologiques sur le droit et les 
institutions pénales, et Mike 
Rowe, maître de conférences 
en management public à 
l’université de Liverpool, suffit 
à en résumer les enjeux : « Les 
contrôles policiers en Europe : 
des contestations récurrentes, 
des réformes limitées. »
Ce travail a été alimenté par 
les conclusions d’une vaste 
étude menée entre 2018 et 2023 
dans 27 Etats européens par 
80 chercheurs réunis au sein 
du réseau COST (Coopération 
européenne dans le domaine 
de la recherche scientifique et 
technique), financé par l’Union 
européenne.
Certes, les termes de ce débat 
varient notablement d’un pays à 

l’autre en fonction de situations 
locales nourries par la culture 
policière, l’histoire, les politiques 
publiques ou une actualité plus 
contemporaine. C’est ainsi qu’à 
chaque pays correspondent des 
biais particuliers : « surcontrôle 
des populations d’ascendance 

immigrée »en France, en 
Belgique, aux Pays-Bas ou en 
Grande-Bretagne ; des migrants 
en Allemagne ou en Espagne ; 
de minorités comme les Roms 
en Hongrie ; instrument de 
limitation des mouvements de 
protestation en Pologne.

Toute autre personne 
souhaitant un rappel 
pourra cependant y 

prétendre gratuitement, à 
condition de respecter un délai 
de trois mois après sa dernière 
injection ou infection au Covid, 
selon le monde fr.
Une nouvelle campagne de 
vaccination contre le Covid-19, 
ciblée sur les plus âgés, au-

delà de 80 ans, et les personnes 
immunodéprimées quel que 
soit leur âge, démarre en France 
lundi 15 avril.
L’objectif reste de « protéger 
les plus fragiles susceptibles de 
développer des formes graves et 
de présenter des complications 
sévères », avait expliqué en 
février le ministère de la santé.
La Haute Autorité de santé 

(HAS), sollicitée par le 
ministère, s’était prononcée 
cet hiver pour « une campagne 
de vaccination de printemps 
contre le Covid-19 pour les 
personnes de 80 ans et plus, 
ainsi que [pour] des résidents 
d’Ehpad/USLD [unités de 
soins de longue durée] et des 
personnes immunodéprimées », 
du 15 avril au 16 juin.

Les vaccins pour la campagne de 
printemps seront, en première 
intention, celui de Pfizer-
BioNTech (à ARN messager) 
ciblant le variant Omicron 
XBB.1.5 ou, en deuxième 
intention, celui de Novavax (à 
protéine recombinante).
La HAS avait aussi 
recommandé de prévoir une 
extension jusqu’au 15 juillet « 

si la situation épidémiologique 
le justifie ». La campagne 
d’automne-hiver ciblait 
essentiellement les plus de 65 
ans, les personnes vulnérables, 
atteintes de comorbidités, 
les femmes enceintes, les 
résidents d’Ehpad ou encore 
les individus au contact de 
personnes fragiles.
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Une nouvelle campagne de vaccination lancée pour les 

personnes âgées de plus de 80 ans et les immunodéprimées



JO-2024:

que le feu surgisse! La flamme olympique va être 
allumée à Olympie

Macron accuse l’Iran d’avoir «  décidé de frapper Israël », 
provoquant «  une rupture profonde  »

A l’ONU, Israël et l’Iran s’accusent mutuellement d’être « la » 
menace pour la paix

A 100 jours ou presque 
de la cérémonie 
d’ouverture des JO, 

la flamme olympique va être 
allumée mardi sur le site 
antique d’Olympie, en Grèce, 
avant un vaste périple qui la 
mènera de l’Acropole jusqu’à 
Paris en passant notamment par 
la Polynésie française.
Après deux éditions gâchées 
par les restrictions liées à la 
pandémie de Covid-19, en 
2020 et 2021, pour les JO de 
Tokyo et de Pékin, la cérémonie 
traditionnelle dans le berceau de 
l’olympisme retrouvera toutes 
ses couleurs avec un parterre 
d’officiels attendus.
Dans le sanctuaire d’Olympie, 
devant les ruines vieilles de 

2.600 ans du temple d’Héra, la 
“grande prêtresse”, vêtue d’un 
costume inspiré de l’Antiquité, 
doit procéder en milieu de 
journée à l’allumage de la 
flamme devant quelque 600 
invités, dont le président du 

Comité international olympique 
(CIO) Thomas Bach.
Ce rituel dans un tel endroit 
se fait “avec beaucoup 
d’humilité”, a expliqué à l’AFP 
Nikos Aliagas, l’animateur de 
télévision et de radio franco-

grec qui en sera l’hôte, à très 
exactement 101 jours de la 
cérémonie d’ouverture des Jeux 
de Paris, organisés du 26 juillet 
au 11 août.
“Les symboles sont importants 
en Grèce. On est (...) dans 
l’universel car on porte quelque 
chose qui ne nous appartient 
pas, qui est un héritage”, a-t-il 
ajouté, affirmant vouloir être 
“un intermédiaire” entre la 
Grèce et la France.
L’ensemble du sanctuaire 
d’Olympie, ravagé au fil de 
l’histoire par les séismes et 
les inondations, était dédié 
à Zeus et les Jeux visaient à 
lui rendre hommage. Sur le 
site, une statue du “dieu des 
dieux”, aujourd’hui disparue, 

était considérée comme l’une 
des sept merveilles du monde 
antique.
La chorégraphie de la cérémonie 
de mardi, elle aussi inspirée de 
la Grèce antique, a été confiée 
à l’artiste Artémis Ignatiou, et 
la mezzo-soprano américaine 
Joyce DiDonato interprétera 
l’hymne olympique.
Comme tous les deux ans, la 
cérémonie se déroule près du 
stade où les jeunes athlètes de 
l’Antiquité disputèrent leurs 
premiers Jeux au VIIIe siècle 
avant Jésus-Christ. A l’époque, 
les femmes étaient interdites 
de participation, et le resteront 
jusqu’à l’abolition des Jeux 
antiques en 393 ap. J.-C.

La France a procédé à “des 
interceptions” de missiles 
et drones iraniens visant 

Israël dans la nuit de samedi 
à dimanche à la demande de 
la Jordanie, a confirmé lundi 
Emmnuel Macron qui veut “tout 
faire pour éviter l’embrasement” 
au Moyen-Orient.
“Nous avons une base aérienne 
en Jordanie (...) L’espace aérien 
jordanien était violé par ces tirs. 
Nous avons fait décoller nos 
avions et nous avons intercepté 
ce que nous devions intercepter”, 
a déclaré le président français 
sur les chaînes BFMTV-RMC. 
En décidant de “frapper Israël” 
depuis son sol, l’Iran a provoqué 
“une rupture profonde”, a-t-il 
également estimé.

 
L’ambassadeur d’Iran en France 
convoqué
Le ministre français des Affaires 
étrangères Stéphane Séjourné 
a annoncé dimanche faire 
convoquer lundi l’ambassadeur 
d’Iran en France pour “passer un 
message de fermeté” après les 
frappes iraniennes menées dans la 
nuit de samedi à dimanche contre 
Israël.
“Demain, j’ai demandé aux 
services du ministère des 
Affaires étrangères de convoquer 
l’ambassadeur d’Iran pour passer” 
ce “message de fermeté”, a 
déclaré dimanche le ministre sur 
la télévision publique France 2.
“Il ne faut pas inverser les 
responsabilités, a-t-il ajouté. 

“C’est les Iraniens qui ont attaqué 
Israël. (...) Ca fait maintenant 
depuis 1979 que l’Iran a mis au 
cœur de sa diplomatie la haine 
contre Israël.”
Téhéran avait annoncé plus tôt 
avoir convoqué les ambassadeurs 
du Royaume-Uni, de France et 
d’Allemagne pour protester contre 
“les positions irresponsables de 
certains responsables de ces pays 
concernant la réponse de l’Iran 
à la série d’actions du régime 
sioniste contre les ressortissants et 
les intérêts de notre pays”, selon 
un communiqué de Téhéran publié 
par l’agence officielle Irna.
D’après l’armée israélienne, 
l’Iran a envoyé dans la nuit de 
samedi à dimanche “un essaim 
de 300 drones tueurs, des missiles 

balistiques et des missiles de 
croisière”.
La France a intercepté plusieurs de 
ces projectiles afin de protéger les 
bases françaises dans la région, en 
Jordanie, aux Emirats arabes unis 
ou en Irak, a expliqué le ministre.
“Nous avons pris nos 
responsabilités parce que nous 

sommes acteurs de la sécurité 
régionale”, a déclaré M. Séjourné.
“L’attaque iranienne ne mettait pas 
seulement en cause Israël, mais 
elle portait également atteinte à 
la sécurité de nos forces et violait 
l’espace aérien de nos partenaires 
arabes”, a-t-il poursuivi, appelant 
à “la désescalade” dans la région.

Israël et l’Iran se sont 
mutuellement accusés 
dimanche à l’ONU d’être 

la principale menace pour la 
paix au Moyen-Orient, appelant 
chacun le Conseil de sécurité à 
imposer des sanctions contre 
leur ennemi juré.
“Le masque est tombé. L’Iran, 
premier soutien mondial du 
terrorisme, a exposé son vrai 
visage de déstabilisateur de la 
région et du monde”, a lancé 
l’ambassadeur israélien à l’ONU 
Gilad Erdan lors d’une réunion 
d’urgence du Conseil de sécurité 
convoquée à son initiative après 
l’attaque sans précédent de 
Téhéran contre Israël.
“Le masque est tombé, il faut 

enfiler les gants”, a-t-il ajouté, 
appelant le Conseil de sécurité 
à “agir”.
Il lui a ainsi demandé de 
désigner comme “organisation 
terroriste” les Gardiens de la 
révolution, l’armée idéologique 
de la République islamique, et 
d’”imposer toutes les sanctions 
possibles contre l’Iran avant 
qu’il ne soit trop tard”.
Il a en particulier fait référence 
au mécanisme du “snapback” qui 
permet aux membres de l’accord 
sur le nucléaire iranien de 2015 
-- dont les Etats-Unis sont sortis 
en 2018--, de réimposer les 
sanctions internationales contre 
Téhéran, alors levées en échange 
de l’engagement iranien à ne pas 

mener d’activités nucléaires à 
des fins militaires.
“Nous avons une responsabilité 
collective en tant que membres 
du Conseil de sécurité 
d’assurer que l’Iran respecte les 
résolutions du Conseil et cesse 
ses violations de la Charte” de 
l’ONU, a souligné de son côté 
l’ambassadeur américain adjoint 
Robert Wood.
“Dans les prochains jours, en 
consultations avec d’autres 
Etats membres, les Etats-Unis 
vont examiner des mesures 
additionnelles pour que l’Iran 
soit tenu responsable, ici aux 
Nations unies”, a-t-il ajouté.
Selon l’armée israélienne, l’Iran 
a envoyé dans la nuit de samedi 

à dimanche “un essaim de 300 
drones tueurs, des missiles 
balistiques et des missiles de 
croisière”. Une attaque que 
les Israéliens affirment avoir 
largement déjouée.
L’Iran a justifié son attaque 

baptisée “Promesse honnête” en 
réponse à la frappe le 1er avril 
contre son consulat à Damas. 
Israël n’a ni confirmé ni démenti 
cette frappe qui coûté la vie à 
sept membres des Gardiens de la 
révolution.
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Amoura en perte de vitesse

Adam Ounas suscite la polémique

Bennacer à la recherche de la forme d’antan

Avec une fréquence 
d’efficacité 
impressionnante en 

première partie de saison, 
Mohamed El Amine Amoura 
affolait les compteurs du côté de 
la Royale Union Saint-Gilloise. 
L’Algérien était décisif toutes 
les 65 minutes en moyenne. 
Aujourd’hui, on peut constater 
qu’il est en perte de vitesse. Sur 
ses 5 dernières apparitions, le Dz 
ne s’est pas montré décisif. Une 
éternité pour un joueur qui ne 
restait pas plus d’un match sans 
soigner ses stat’s.
Déjà brouillon lors de la 
dernière date FIFA de mars et 

une prestation moyenne face à la 
Bolivie, Amoura est un peu dans 
le dur depuis quelques semaines. 
Alors que la CAN-2023 pouvait 
être celle de l’éclosion en 
sélection pour le natif du Tahir 
(Jijel), la campagne calamiteuse 
des Fennecs l’a manifestement 
plombé.

Une panne dans une passe 
cruciale

L’ex pensionnaire de l’ES Sétif 
semble ne pas s’être remis de 
cet échec même s’il avait scoré 
dans les matchs ayant suivi son 
retour de Côte d’Ivoire. En effet, 
depuis le 28 février, le Dz connaît 
une panne sévère en matière 

de scoring. Et elle tombe mal 
puisque l’USG est concernée 
par les play-offs pour le titre de 
la Jupiler League. Compétition 
qu’elle avait dominé dans la 
saison régulière.
Amoura était un atout majeur. 
Et quand il va mal, les résultats 
ne suivent pas puisqu’en 3 
tests, le club s’est incliné à 3 
reprises. C’est pour dire que 
ce coup de mou tombe au plus 
mauvais moment. Sur le radar de 
nombreux clubs, Amoura devra 
redresser la pente et retrouver sa 
constance dans la performance. 
Autrement, sa cote peu en pâtir.

Alors qu’il donnait 
l’impression d’avoir 
enfin trouvé un club 

où il peut s’épanouir, Adam 
Ounas (27 ans) n’aurait pas 
un comportement tout à fait 
exemplaire à Lille OSC. Des 
médias locaux évoquent des 
retards fréquents à l’entraînement 
de la part de l’Algérien. Une 
attitude, adoptée récemment, qui 
peut déteindre sur sa situation 
sportive qui n’est déjà pas très 
au top.
Alors qu’il donnait l’impression 
d’avoir enfin trouvé un club 
où il peut s’épanouir, Adam 
Ounas (27 ans) n’aurait pas 
un comportement tout à fait 
exemplaire à Lille OSC. Des 

médias locaux évoquent des 
retards fréquents à l’entraînement 
de la part de l’Algérien. Une 
attitude, adoptée récemment, qui 
peut déteindre sur sa situation 
sportive qui n’est déjà pas très 
au top.

C’est le Petit Lillois qui révèle 
les écarts du Fennecs depuis 
un moment. Et son absence du 
groupe des Dogues qui s’était 
rendu à Birmingham en Ligue 
Europa Conférence UEFA en 
est un résultat. En effet, le site 

nordique assure que le gaucher 
« a accusé certains retards à de 
récentes séances d’entraînement. 
Son implication y est d’ailleurs 
pointée du doigt, comme 
les efforts consentis, jugés 
insuffisants et loin des exigences 
du groupe. » 

Fonseca l’avait déjà mis 
en garde

D’ailleurs, l’entraîneur Paulo 
Fonseca ne serait aucunement 
content de l’attitude du Vert 
même s’il semblait optimiste 
le concernant à un moment. En 
effet, le technicien portugais avait 
noté, telle en guise de pique à 
l’endroit de l’ex-Napolitain, qu’« 
(Ounas) il doit comprendre qu’il 
arrive à un âge où il doit choisir 

ce qu’il veut pour le reste de sa 
carrière. Il a du temps pour faire 
les choses différemment parce 
qu’il a beaucoup de qualités. 
C’est un joueur différent, mais 
il doit d’abord penser à la bonne 
attitude. »
En agissant de la sorte, Ounas (22 
apparitions pour 1 but seulement) 
ne met pas franchement tous les 
atouts de son côté pour stabiliser 
une carrière jalonnée par les 
blessures et les changements 
fréquents de clubs. Et cet épisode 
présente aussi un préjudice 
conséquent pour son avenir chez 
les Lillois. A moins qu’il ait déjà 
des plans pour se tirer dans un 
championnat du Golfe…

Bien qu’il soit toujours 
titulaire dans les matchs 
importants joués par le 

Milan AC, Ismail Bennacer, 
depuis son retour à la compétition 
à la mi-décembre, remarque est 
faite, tarde à retrouver son top- 
niveau, celui qu’il affichait avant 
sa grave blessure au printemps 
de l’année dernière.
’’ Je reconnais que je ne suis 
pas encore à 100%, mais je 
travaille pour être plus en forme. 
J’avoue que ce n’est pas facile de 
revenir d’une blessure grave’’, 
avait déclaré Ismail Bennacer 
au micro de Sky Italie la veille 
du ¼ de finale de l’Europa 
Ligue Milan AC- AS Rome 0-1 
disputé ce jeudi, un match lors 
duquel il était moins bon, d’où sa 
substitution à l’heure de jeu.

Il essuie ses premières 
critiques

Considéré pour l’un des joueurs 
de base du Milan AC, Ismail 
Bennacer jouit de l’estime et 
l’admiration des supporters 
milanais qui étaient contents 
après son retour à la compétition 
il y a quatre mois. Après la 
défaite jeudi contre l’AS Rome, 
il fut sévèrement épinglé sur 
les réseaux sociaux par les fans 
milanais. C’est la première fois 
depuis qu’il porte les couleurs 
du grand club lombard que le 

milieu de terrain algérien est 
critiqué. Une colère légitime des 
fans vu que pour eux, ce match 
européen était le plus important 
pour le club qui a perdu toutes 
ses chances pour remporter 
le Scudetto qui devrait, sauf 
scénario improbable, revenir au 
voisin l’Inter et les Rossoneri, 
qui misent sur une consécration 
en Europa Ligue, étaient 
évidemment frustrés après la 

défaite au match aller où l’AS 
Rome a pris une sérieuse option 
pour la qualification.

Un départ cet été ?
Avant sa grave blessure, Ismail 
Bennacer était avec l’attaquant 
portugais Rafael Leão, le joueur 
milanais le plus convoité. 
D’ailleurs il était même question 
l’été dernier d’un transfert vers 
un des gros cadors européens. 
Hélas ! Cette méchante blessure 

qui a nécessité une opération 
chirurgicale et une longue 
période de convalescence (8 
mois) fit refroidir ses courtisans. 
Néanmoins, ce n’est que partie 
remise. En effet, les dernières 
informations évoquent un intérêt 
d’Arsenal qui est disposé à 
l’accueillir dans son effectif dès 
le prochain été. Le manager du 
club londonien Arteta voit en 
lui la pièce qui manque à son 
équipe pour être encore plus 
compétitive. Alors que naguère, 
la direction milanaise s’opposait 
fermement à sa vente, cette fois 
elle a décidé d’ouvrir la porte à 
son milieu de terrain algérien 
mais pour ce dernier, évoquer 
un éventuel retour à Arsenal 
son ancienne équipe n’est pas 
d’actualité. ’’ Le Ramadhan est 
terminé, je veux retrouver mon 
rythme de match, ce n’est pas 
facile mais je travaille jour après 
jour, pour être encore plus fort’’, 
prévoit-il.

Arrivé en forme au mois 
de juin

Depuis sa sortie contre l’Angola à 
Bouaké lors de la dernière CAN, 
Ismail Bennacer, qui a raté à 
cause de blessure les deux matchs 
d’après contre le Burkina Faso et 
la Mauritanie, et son retour en 
sélection le mois passé, était très 
attendu ; malheureusement, il 

fut libéré du stage par Vladimir 
Petkovic car il ne se sentait pas 
bien. Cependant comme l’EN 
amorcera au mois de juin une 
série de matchs officiels, tous 
importants les uns après les 
autres, Bennacer doit retrouver 
la forme avant le rendez-vous 
de juin, afin de convaincre le 
néo-sélectionneur qui prévoit 
de s’appuyer sur une colonne 
vertébrale, en mettant  un cadre 
dans chaque compartiment. Pour 
diriger les plus jeunes de l’équipe, 
Bennacer de par son expérience 
et qualités, est présenté pour l’un 
des leaders techniques de cette 
sélection. Le milieu de terrain 
du Milan AC devra montrer 
d’abord qu’il mérite ce statut et 
cela passe inéluctablement par 
des prestations qui devront êtres 
encore plus bonnes.

Inutilisé dimanche
Ce dimanche après-midi, le 
Milan AC a réussi à décrocher le 
point du nul dans ce déplacement 
à Sassuolo 3-3. Pour ce match, 
Stefano Pioli a laissé sur le banc 
Ismail Bennacer et celui-ci n’est 
même pas entré en cours de 
rencontre, comme c’est le cas à 
chaque fois qu’il débute comme 
remplaçant. Il est possible qu’il 
ait été ménagé en prévision du 
match retour contre l’AS Rome 
prévu ce jeudi.
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Ligue des Champions :
Luis Enrique annonce que le PSG va réaliser 
une grande première face au FC Barcelone

Bayer Leverkusen :
Matmour sent qu’il a une part dans le sacre

Real Madrid : Carlo Ancelotti veut mettre 3 joueurs à la porte

Karim Matmour était 
le responsable du 
recrutement au sein du 

Bayer Leverkusen entre février 
2020 et juin 2022. Et, en cette 
saison 2023-2024, le club 
allemand a signé un retentissant 
sacre en Bundesliga sous la 
houlette du surprenant Xabi 
Alonso mettant fin à l’hégémonie 
habituelle du Bayern Munich.
“Je n’ai pas choisi d’être 
recruteur c’est le directeur sportif 
de Leverkusen, Simon Rofles, 
qui était là pendant ma formation 
de coach et qui avait aimé mon 
niveau d’analyse. Au début je 
ne voulais pas car je voulais 
être coach. Mais après plusieurs 
réunions, il m’a convaincu. Et 

je ne regrette pas d’avoir pris ce 
chemin car c’est une très belle 
expérience pour moi”, c’était la 
déclaration de Matmour dans une 
interview accordée à La Gazette 
du Fennec en octobre 2021.
Wirtz était l’une de ses recrues
Un peu plus d’un an et demi après 
son départ, la formation cher à 
Michael Ballack a remporté le 
premier titre de champion dans 
son histoire. Et ce grâce à un 
parcours des plus maîtrisé en 

comptant 16 longueurs d’avance 
sur les Bavarois, détenteurs du 
titre et à 7 journées de la fin. 
Mais ce n’est pas tout puisque le 
Bayer Leverkusen est invaincu 
dans toutes les épreuves pour 
l’exercice en cours.
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de coach et qui avait aimé mon 
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ne voulais pas car je voulais 
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Un peu plus d’un an et demi après 
son départ, la formation cher à 
Michael Ballack a remporté le 
premier titre de champion dans 
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Bayer Leverkusen est invaincu 
dans toutes les épreuves pour 
l’exercice en cours.
L’international algérien a 
réagi à cet accomplissement. 
“Champions 2024. Fier d’avoir 
fait partie du recrutement 
pendant 3 ans”, a-t-il écrit sur son 
compte Instagram. On comprend 
donc que l’ancien sociétaire 
du SC Fribourg pense qu’il a 
apporté sa pierre à l’édifice. En 
tout cas, Florian Wirtz, considéré 
comme l’un des artisans majeurs 
du titre, a débarqué, en juillet 
2020. C’était pendant que le l’ex-
Fennec était recruteur.

L’entraîneur italien a 
une blacklist de trois 
joueurs sur lesquels il 

ne compte pas en vue de la saison 
prochaine.
L’été va être animé à Madrid. 
Tout le monde est prêt pour 
accueillir Kylian Mbappé, et 
une présentation galactique au 
Santiago-Bernabéu attend déjà 
le Français, qui va provoquer 
un raz-de-marée médiatique 
colossal de l’autre côté des 
Pyrénées. Et il ne sera pas seul, 
puisqu’Endrick posera lui aussi 
ses valises à Madrid, et tout 
indique qu’il aura déjà une place 
dans l’équipe de Carlo Ancelotti.
Dans le même temps, il y aura 
aussi des départs. L’effectif de 
l’Italien n’est pas spécialement 

énorme quantitativement parlant, 
mais ce dernier est assez peu 
friand des rotations et a l’habitude 
de s’appuyer sur un noyau dur 
de 15/16 hommes. Comme 
l’indique le média Relevo, il y 
a trois membres de l’effectif qui 
sont déjà priés de se trouver un 
nouveau point de chute en vue du 
prochain mercato.

De belles affaires
Le premier n’est autre que Dani 
Ceballos. Le milieu de terrain 
a beau avoir prolongé il y a 
moins d’un an, il n’est pas dans 
les plans de l’Italien, qui ne l’a 
fait jouer que 227 minutes en 
Liga cette saison, réparties en 
14 apparitions. Il n’a plus foulé 
les pelouses depuis début mars 
et ce match face au Celta, mais 

l’Andalou devrait tout de même 
avoir bon nombre de prétendants. 
Cas de figure similaire pour Fran 
Garcia. Revenu à Madrid l’été 
dernier après avoir brillé au 
Rayo Vallecano, le latéral gauche 
espagnol ne joue pas et Ferland 
Mendy lui est largement préféré.
Enfin, vient le cas Arda Güler. 
Comme révélé par les médias 
locaux ce week-end, le jeune 
milieu turc veut partir, lui qui 
n’a pas joué depuis un mois. 
Ancelotti estime qu’il est loin 
d’avoir le niveau du reste de 
l’équipe, et tout indique qu’un 
prêt est l’option la plus probable 
pour lui cet été. Avis aux clubs 
intéressés, il y aura quelques 
joueurs intéressants à récupérer à 
Madrid cet été.

Le club de la capitale va 
devoir remonter au moins 
un but s’il veut voir les 

demi-finales de la C1. Et selon 
Luis Enrique, les Rouge et Bleu 
sont prêts à se qualifier pour la 
première fois après avoir perdu 
le match aller.
Battu 3 buts à 2 au Parc des 
Princes lors du quart de finale 
aller de Ligue des Champions, 
le Paris Saint-Germain est prêt 
à en découdre. Les hommes de 
Luis Enrique devront toutefois 
marquer plus d’une fois et 
essayer de ne pas prendre de 
buts pour atteindre le dernier 
carré de la compétition. Un 
objectif réalisable pour des 
Parisiens ayant eu une semaine 
complète pour préparer ce 
match retour. D’ailleurs, ils sont 
visiblement arrivés très motivés 
en Catalogne.
« On vient avec beaucoup 

d’envie de changer les choses 
qui se sont passées au match 
aller. Ramener la victoire à 
Paris. Donner beaucoup d’envie, 
rester ensemble durant tout le 
match. Demain, c’est le moment 
des grands joueurs, tout sortir 
de l’intérieur. (…) On est très 
motivé, on a hâte que le match 
de demain commence. (…) Si on 
défend ensemble et qu’on gagne 
nos duels, on a plus de possibilités 
de gagner le match », a confié 
Achraf Hakimi en conférence de 
presse. Un discours partagé par 
son entraîneur quelques instants 
plus tard.

«Je le répète : nous sommes 
prêts»

« Ce match retour est un peu 
différent parce qu’il n’y a pas eu 
de match entre les deux et nous 
avons eu le temps nécessaire 
pour analyser et améliorer notre 
performance. Le match aller a été 

très disputé, le résultat ne reflète 
pas exactement ce que nous 
avons donné. Il faut présenter 
une meilleure version de nous-
mêmes demain. Une équipe 
ne spécule pas, nous sommes 
convaincus que nous allons 
renverser la situation ». Confiant, 
l’Espagnol assure que son équipe 
va réaliser un exploit demain face 

à son ancien club, toujours avec 
cette volonté de dédramatiser la 
défaite au Parc des Princes.
« Après 27 matches sans perdre, 
il faut se relever, se préparer et 
améliorer la performance. Il ne 
faut pas exagérer. Il faut accepter 
la défaite, nous avons félicité le 
Barça. Il faut nous préparer pour 
demain. (…) Après une défaite, 

les deux jours qui ont suivi ont 
été difficiles. On a du mal à 
retrouver notre état physique et 
mental sur le coup, mais il y a un 
autre match au bout de six jours. 
Nous savons exactement ce que 
nous voulons faire. (…) On 
tombe, on se relève. Un sportif 
de haut niveau doit être habitué 
à cela, il faut l’accepter. Après 
ces deux jours, le joueur a cette 
capacité de s’entraîner. On a eu 
le temps pour mieux préparer 
notre stratégie d’attaque. Je le 
répète : nous sommes prêts. 
(…) Tous les joueurs de mon 
équipe veulent gagner. Tous 
ceux qui font partie du PSG. Le 
PSG n’a jamais été capable de 
se qualifier après avoir perdu à 
l’aller, mais demain, nous allons 
le faire. » Kylian Mbappé et 
ses coéquipiers vont-ils donner 
raison à leur coach ? Réponse 
demain à partir de 21h.
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 «BatBadBut», cette faille hautement critique qui affecte 
les systèmes Windows

Les histoires de fonte sur les GeForce RTX 4090
 se poursuivent, les réparations également

La faille CVE-2024-24576 
obtient le score CVSS 
maximal de 10,0.

Nom de code : CVE-2024-
24576. Localisation : dans Rust. 
Cible : les utilisateurs Windows. 
Score CVSS : 10,0. Surnom 
donné par son dénicheur : « 
BatBadBut ». C’est en effet 
le chercheur en sécurité pour 
la société Flatt Security Inc., 
RyotaK, qui l’a découverte.

« BatBadBut est une 
vulnérabilité qui permet à 
un attaquant d’effectuer une 
injection de commandes sur 
des applications Windows qui 
dépendent indirectement de la 
CreateProcessfonction lorsque 
les conditions spécifiques sont 
remplies », explique-t-il.

Affectant spécifiquement les 
utilisateurs Windows, cette 
faille présente un risque 
élevé, puisqu’elle affiche un 
score de gravité de 10,0 sur 
l’échelle CVSS, le Common 
Vulnerability Scoring System, le 
système de notation standardisé 
des vulnérabilités. Pour rappel, 
au-delà de 7, elles passent d’un 
niveau de sévérité « moyen » à « 
important ».

Comment fonctionne BatBadBut

BatBadBut résulte d’une gestion 
défaillante des arguments lors du 
lancement de fichiers batch sous 
Windows. Cette vulnérabilité 
permet aux attaquants 
d’exécuter des commandes shell 
arbitraires, contournant ainsi les 
mécanismes de sécurité prévus. 
Le groupe de travail Rust 
Security Response a publié un 
avis le 9 avril 2024, alertant la 
communauté quant aux risques 
associés à cette faille.

La vulnérabilité affecte toutes 
les versions de Rust antérieures 
à 1.77.2. Elle a été découverte 
par RyotaK et signalée au 
CERT/CC, qui coordonne 
les réponses aux incidents de 
cybersécurité. L’impact de cette 
faille est significatif, car elle 
concerne plusieurs langages 
de programmation et découle 
de la manière dont ils utilisent 
la fonction CreateProcess de 
Windows. Les langages de 
programmation manquent 
souvent de mécanismes de 
validation robustes pour 
l’exécution de commandes, 
ce qui ouvre la porte à des 
exploitations malveillantes.

Toutefois, RyotaK tempère. 
« L›exploitation de ces 

comportements est possible 
lorsque les conditions suivantes 
sont remplies :

l’application exécute une 
commande sous Windows

, l›application ne spécifie pas 
l’extension de fichier de la 
commande, ou l›extension de 
fichier est .batou.cmd,
la commande en cours 
d›exécution contient une entrée 
contrôlée par l›utilisateur dans 
le cadre des arguments de la 
commande,

et le moteur d›exécution du 
langage de programmation ne 
parvient pas à échapper cmd.exe 
correctement aux arguments de 
commande 2 », détaille-t-il.

Les recommandations de 
RyotaK et du CERT-CC

Face à la menace que représente 
la vulnérabilité BatBadBut, 
des mesures de prévention et 
d’atténuation sont essentielles. 
RyotaK se met à la place des 
utilisateurs potentiellement 
touchés et recommande de 
déplacer les fichiers batch vers 
un répertoire non inclus dans 
la variable d’environnement 
PATH pour éviter leur exécution 
accidentelle. Cette approche 

nécessite la spécification 
du chemin complet pour 
l’exécution des fichiers batch, 
réduisant ainsi le risque 
d’exploitation. Il conseille 
également aux développeurs une 
approche spécifique. « En tant 
que développeurs qui exécutez 
des commandes sous Windows, 
mais ne souhaitez pas exécuter 
de fichiers batch, vous devez 
toujours spécifier l’extension de 
fichier de la commande. »
Le CERT/CC souligne 
l’importance pour les 
développeurs d’être vigilants lors 
de l’exécution de commandes sur 
les plates-formes Windows. En 
attendant que tous les langages 

de programmation résolvent 
ce problème, la prudence est 
de mise. La mise à jour vers 
la version 1.77.2 de Rust est 
également recommandée pour 
les utilisateurs affectés, afin 
de se protéger contre cette 
vulnérabilité critique.

Et si vous vous demandez ce que 
signifie ce nom à coucher dehors 
BatBadBut, Ryotak explique 
qu’en grand fan de jeux de mots, 
il l’a baptisée ainsi parce cette 
faille concerne les fichiers Batch 
et les mauvais (Bad en anglais), 
mais (But en anglais) pas le pire. 
Logique, mais mignon.

Les cartes graphiques les plus 
puissantes de NVIDIA ont été 
touchées par un problème de 
fonte qui continue de faire parler 
de lui.

Du côté des performances ou de 
l’accompagnement logiciel, les 
GeForce RTX 40 et, plus encore, 
la GeForce RTX 4090 sont une 
belle réussite pour NVIDIA, qui 
se prépare doucement à lancer la 
génération suivante.

Il y a toutefois une épine dans le 
pied de la firme américaine : cette 
histoire de fonte du connecteur/
du câble/de l’adaptateur assurant 
l’alimentation des cartes les plus 
gourmandes. Oui, nous parlons 
toujours de la RTX 4090.

Un problème au long cours…

Alors que la GeForce RTX 4090 a 
été commercialisée le 12 octobre 
2022, il n›a pas fallu attendre 
bien longtemps pour que le 
nouveau connecteur 12VHPWR 
destiné à l›alimentation de la 
carte fasse parler de lui. Et pas 

en bien !

Sans doute vous souvenez-
vous de ces histoires de fonte à 
répétition ? De ces utilisateurs 
qui relayaient, sur Reddit 
notamment, leurs photos de 
cartes rendues inutilisables par 
ce problème dont on a eu du 
mal à cerner les contours, alors 
que NVIDIA ne semblait pas 
mesurer l›ampleur du problème?

Certains fabricants ont changé 
l›adaptateur, quand d›autres ont 
donné des conseils de mise en 
place, et finalement, NVIDIA 
a modifié son connecteur pour 
un modèle aux broches à la 
longueur revue, de sorte que 
l›alimentation totale n›est 
délivrée que si le connecteur est 
bien enfoncé.

… qui ne concerne que les 
premières séries ?

Depuis la fin de l›année dernière 
et un ultime conseil de Seasonic 
pour la courbure de ses câbles 
d›alimentation, nous n›avions 

plus évoqué ces cas de fonte qui, 
pourtant, subsistent.

Ainsi, NorthridgeFix, un 
réparateur de matériels qui 
a longtemps rapporté ces 
histoires de fonte, explique 
qu›aujourd›hui encore, il 
répare plus ou moins 200 cartes 
affectées par ce problème 
chaque mois, mais il ne précise 
pas s›il s›agit d›anciens modèles 
avec l›ancien connecteur. On 
peut supposer que c›est le cas et 
que les cartes récentes ne sont 
plus concernées.

Enfin, il détaille le processus qui 
lui permet de remettre sur pied 
une carte endommagée. Notons 
que le souci semble affecter 
surtout les RTX 4090, les cartes 
les plus gourmandes, celles 
qui ont nécessité ce nouveau 
connecteur. Sans surprise, avec 
des cartes moins puissantes, 
AMD ou Intel sont restées sur 
des prises à 8 broches classiques.
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Les troubles de 
l’équilibre peuvent 
se manifester à la 

marche ou en position debout 
statique. Ils sont fréquemment 
observés chez les seniors, 
et différentes pathologies 
peuvent les expliquer.
Sommaire
Sentiment de tanguer sur 
le pont d’un bateau, les 
troubles de l’équilibre 
peuvent lourdement impacter 
votre quotidien. Ils peuvent 
exprimer une pathologie 
neurologique, un problème de 
vision ou d’hypotension. Mais 
ils peuvent aussi résulter de la 
prise de certains médicaments 
ou encore de troubles de 
l’oreille interne. En cas 
de troubles de l’équilibre, 
il est donc important de 
consulter pour en déterminer 
la cause. Découvrez quelles 
sont les causes possibles de 
vos troubles de l’équilibre.
1. L’hypotension, facteur 
de troubles de l’équilibre
Il vous est peut-être arrivé 
de ressentir des vertiges, une 
sensation d’étourdissement 

et des troubles de l’équilibre, 
lorsque vous passez 
brusquement d’une position 
assise à debout. Il s’agit 
d’hypotension orthostatique. 
Elle se traduit par une chute 
trop importante de la pression 
artérielle lors du passage à la 
position debout, informe le 
Manuel MSD. L’hypotension 
orthostatique peut avoir 
diverses origines, comme un 
traitement médicamenteux 
ou un alitement prolongé.
2. Les troubles de l’oreille 
interne à l’origine de 

troubles de l’équilibre
Comme le précisent les 
Hôpitaux universitaires de 
Genève, l’oreille interne joue 
un rôle majeur dans le système 
d’équilibre grâce au système 
vestibulaire qu’elle abrite. Le 
système vestibulaire est en 
effet un organe sensoriel doté 
de capteurs qui permettent 
de stabiliser le champ visuel 
pendant les mouvements. 
Si le système vestibulaire 
dysfonctionne, comme c’est 
le cas dans la maladie de 
Ménière, dans un vertige 

positionnel paroxystique 
bénin (VPPB) ou dans la 
névrite vestibulaire, des 
troubles de l’équilibre et 
des vertiges apparaissent. 
La maladie de Ménière se 
manifeste par des vertiges 
rotatoires, des acouphènes, 
des nausées et vomissements. 
Le VPPB engendre de 
courts moments de tournis 
quand vous bougez la tête, 
en raison de mouvements 
de cristaux de calcium 
dans votre oreille interne. 
La névrite vestibulaire, 
quant à elle, résulte d’une 
inflammation du nerf auditif 
et entraine un vertige violent 
et brutal, un nystagmus 
(oscillation involontaire des 
yeux), des nausées, mais 
pas d’acouphènes, précise 
le site Lesvertiges.com.
3. Les maladies 
neurologiques, sources 
de troubles de l’équilibre
Les signes cliniques 
de certaines maladies 
neurologiques peuvent 
comprendre des troubles de 
l’équilibre. Parmi ces maladies 

neurologiques, on trouve 
la maladie de Parkinson, la 
sclérose en plaques, mais 
aussi une tumeur au cerveau, 
un traumatisme crânien, 
une épilepsie ou encore un 
AVC ou un AIT (accident 
ischémique transitoire).
4. Autres causes potentielles 
des troubles de l’équilibre
D’autres facteurs peuvent 
susciter des troubles de 
l’équilibre. Ainsi, une 
mauvaise vision (strabisme, 
cataracte, glaucome, 
myopie…) ne permet pas 
d’envoyer des images 
nettes au cerveau pour se 
repérer dans l’espace. Un 
déséquilibre électrolytique 
(manque de sodium, 
potassium, magnésium…) 
peut également entrainer 
des troubles de l’équilibre. 
Enfin, certains médicaments 
(antiépileptiques, 
antidépresseurs, 
benzodiazépines…) peuvent 
avoir pour effet secondaire 
de perturber votre équilibre.

Troubles de l’équilibre : 

quelles sont les causes possibles ?

Les semelles orthopédiques, 
aussi appelées orthèses 
plantaires, sont réalisées 

par un podologue, afin de traiter 
les pathologies de la cheville et 
du pied, ou encore les inégalités 
de longueur des membres 
inférieurs. Il existe toutefois des 
contre-indications à connaître.
Sommaire
Que vous souffriez de douleurs 
articulaires (arthrose de la hanche 
ou du genou), de pieds plats, de 
pieds creux, de jambes d’inégales 
longueurs, d’hyper-appui 
localisé du pied, les semelles 
orthopédiques peuvent apporter 
un soulagement, souligne la 
Clinique du pied. Elles sont 
fabriquées sur mesure puis placées 
dans vos chaussures. Mais elles 
ne sont pas indiquées pour tous. 
L’âge et certaines pathologies 
sont en effet à prendre en 
considération. Découvrez quelles 
sont les contre-indications au 
port de semelles orthopédiques.
1. Les semelles orthopédiques 

déconseillées chez le jeune enfant
Le jeune âge peut être une contre-
indication pour la réalisation et le 
port de semelles orthopédiques. 
En effet, précise le Collège 
lyonnais des généralistes 
enseignants, sauf dans de rares 
cas, les semelles orthopédiques 
ne se justifient pas avant l’âge de 
12 ou 14 ans. La raison est simple 
: le déséquilibre entre la longueur 
des jambes peut se résorber 
à l’adolescence et la courbe 
de la voute plantaire continue 
d’évoluer jusqu’à l’adolescence. 
Le port de semelles orthopédiques 
pourrait donc nuire à l’évolution 
de la croissance et engendrer 
un déséquilibre, là où l’enfant 
aurait apporté de lui-même, et 
naturellement, une compensation. 
Seule une différence de plusieurs 
centimètres entre les deux jambes, 
certaines pathologies comme des 
ostéochondroses (pathologies 
du cartilage de croissance), une 
infirmité motrice cérébrale ou 
un spina bifida, peut justifier 

le port d’orthèses plantaires à 
partir de l’âge de 5 ans, précise 
la revue Médecine et enfance.
2. Les orthèses plantaires 
non recommandées chez 
les personnes âgées
Chez une personne âgée qui 
marche peu, ou plus encore, 
qui ne marche plus, le port de 
semelles orthopédiques n’apporte 
aucun bénéfice. Il risque même 
de se révéler contre-productif, 
puisque le pied est contraint par 

la présence d’une semelle, ce qui 
peut accroitre le risque de chute.
3. Les semelles orthopédiques, 
faux remède au mal de dos
Les semelles orthopédiques 
sont parfois préconisées par les 
podologues pour soulager vos 
maux de dos. Or l’effet bénéfique 
des orthèses plantaires sur les 
dorsalgies est de plus en plus 
remis en question, que vous 
souffriez de douleurs cervicales, 
dorsales, lombaires ou sacrées. 

Aucune étude scientifique ne 
prouve à ce jour que les semelles 
orthopédiques permettent de 
prévenir les douleurs dorsales 
ni de les traiter. Elles peuvent 
consister en un traitement 
d’appoint, si la longueur des deux 
jambes présente une inégalité 
supérieure à 2 voire 3 cm chez une 
personne adolescente ou adulte et 
est source de douleurs. Dans tous 
les cas, le rapport-bénéfice/coût 
de la prescription de semelles 
orthopédiques doit être étudié 
: les orthèses plantaires sont en 
effet relativement coûteuses, 
pas totalement prises en charge 
et n’apportent, dans la majorité 
des cas, qu’un soulagement 
moindre aux maux de dos. 
D’autres solutions doivent 
alors être envisagées comme 
l’activité physique, l’adoption 
de bonnes postures au travail et 
lors du port de charge, la perte 
de poids ou la kinésithérapie.

Semelles orthopédiques : 
quelles sont les contre-indications ?



Mardi 16 Avril 2024

Femme 17SeybouSe Times

Vos fraises sont un peu 
molles du genou ? Voici 
comment leur redonner 

une seconde jeunesse avec ce 
dessert à la fois gourmand et 
léger de Laurent Mariotte.

Catastrophe ! Vous avez 
totalement oublié les belles 
fraises achetées au marché 
avant-hier. Résultat des courses, 
celles-ci ne sont plus aussi 
fraîches et fringantes qu’au 
premier jour. Elles ne sont pas 
encore complètement gâtées, 
mais elles sont légèrement trop 
mûres et quelque peu ramollies 
par endroits. Pas de panique, 
Laurent Mariotte a trouvé la 
combine idéale pour tirer profit 
de cette surmaturité. Sur Petits 
plats en équilibre, une émission 
diffusée sur TF1, il vous propose 
son dessert simplissime pour 
donner une seconde vie aux 
fraises un peu abîmées. Spoiler 
: c’est la recette parfaite pour 
se faire mousser auprès de ses 
convives…

Les ingrédients du dessert anti-

gaspi aux fraises de Laurent 
Mariotte

Les fraises un peu trop mûres 
ont l’avantage d’être plus 
sucrées. Mais le problème, c’est 
qu’elles manquent de tenue. 
Pour conserver uniquement 
leur saveur sans avoir la texture 
molle et désagréable en bouche, 
Laurent Mariotte réalise un petit 
tour de passe-passe culinaire : il 
en fait une mousse toute douce 
! Voici les quantités pour servir 
4 ramequins.

400 g de fraises bien mûres

2 feuilles de gélatine (4 g)

80 g de sucre

1 citron jaune bio, zestes 
prélevés à part

400 g de crème liquide entière 
bien froide (35 % de M.G)

2 branches de menthe

Les étapes du dessert anti-gaspi 
aux fraises de Laurent Mariotte

Pour que la mousse soit prête à 
temps pour le repas, il faut s’y 
prendre environ 4 h à l’avance : 

celle-ci doit prendre au froid au 

moins 3 h avant d’être servie.

Réhydratez la gélatine dans un 

grand volume d’eau froide.

Rincez et équeutez les fraises. 

Mettez-les dans une casserole 

et mixez avec le sucre et le jus 

de citron à l’aide d’un mixeur 

plongeant. Faites chauffer et 

laissez frémir 2 à 3 min. Hors 

du feu, ajoutez la gélatine 

soigneusement égouttée. 

Mélangez de nouveau à l’aide 

d’un fouet et laissez refroidir 

totalement à température 

ambiante.

Montez la crème liquide bien 

froide en chantilly à l’aide 

d’un batteur puis incorporez-

la délicatement à la purée de 

fraises refroidie.

Versez la mousse dans un 

saladier et réservez minimum 3 

h au frais.

Pour éviter que votre herbe verte 
se transforme en tapis jaune, il 
faut agir au plus vite ! Voici ce 
que vous devriez absolument 
faire dès l’apparition des 
premiers signes de pissenlit.

Si leur fleur est plutôt jolie, les 
pissenlits n’en restent pas pour 
autant assez invasifs en raison 
de leur croissance rapide. Si 
vous laissez une fleur s’installer 
dans votre pelouse bien verte, 
vous avez fort à parier qu’elle ne 
restera pas seule bien longtemps 

et que vous vous retrouverez 
bientôt avec du jaune à perte de 
vue. C’est d’ailleurs pour cette 
raison que les pissenlits sont 
souvent considérés comme des 
mauvaises herbes, bien qu’ils 
soient bénéfiques aux insectes 
pollinisateurs avec une floraison 
d’avril à septembre. Si vous 
voulez rester maître de votre 
jardin et éviter que les pissenlits 
prennent le dessus et évincent 
les plantes les plus faibles, il 
y a un geste simple qui permet 

de limiter considérablement la 
propagation de cette plante de la 
famille des Astéracées. 

Tout est une question de timing 
! Pour éviter que les pissenlits 
s›installent dans tout le reste 
du jardin, il faut agir vite et au 
bon moment. Le mieux est ainsi 
de connaître le cycle de vie du 
pissenlit. Lorsqu›il est une jeune 
pousse ou qu›il se transforme en 
joli fleur, ce n›est pas le moment 
le plus critique. En revanche, 

lorsque la plante monte en 
graines, il est presque déjà trop 
tard car elle peut développer 
plus de 300 graines qui seront 
réparties dans votre espace vert. 
Vous savez, il s›agit du pissenlit 
sur lequel les enfants adorent 
souffler pour voir s›envoler les 
graines. Dans ce cas, le souffle 
humain remplace le vent qui 
est censé faire s›envoler les 
graines pour qu›elles puissent 
s›installer ailleurs. Souffler sur 

un pissenlit, c›est donc en faire 

naître de nouveaux ! Si vous 

n›en voulez pas dans votre 

jardin, il faut donc absolument 

couper les fleurs avant même la 
montée en graine.

L’idéal pour limiter la 

propagation et éviter la 

montée en graine est donc de 

simplement couper les fleurs 
dès leur apparition. Si vous 

souhaitez tout de même les 

conserver pour que les insectes 

puissent les butiner, il faudra 

alors les surveiller et les couper 

juste avant la montée en graine. 

Une fois les fleurs retirées, le 
mieux est de déterrer le pissenlit 

en prenant garde à retirer toute 

la racine. L’opération sera 

beaucoup plus facile après la 

pluie lorsque le sol est encore 

humide et plus facile à travailler. 

Vous pouvez utiliser un outil 

désherbeur pour retirer les 

pissenlits d’une pelouse sans 

faire trop de dégâts et il faudra 

ensuite réensemencer si besoin.

Fraises abîmées ? 
Voici la recette simplissime de Laurent Mariotte 

pour les recycler

Ce geste très simple permet d’éviter une invasion 
de pissenlits au jardin et il faut le faire au bon moment



Saint Levant, rappeur 
d’origine palestinienne, 
française, algérienne, serbe 

et qui a acquis sa notorité en 
ligne, a porté ce week-end sur la 
scène du festival américain de 
Coachella ses rythmes dansants et 
un message de solidarité avec les 
Palestiniens.

L’artiste de 23 ans, dont la 
performance coïncidait avec 
le retour notable sur scène du 
groupe punk américain No Doubt, 
a réussi à remplir la tente «Gobi» 
du gigantesque festival, qui se 
tient en plein milieu du désert 
californien.

Il a interprété ses tubes et 
nouveaux titres devant une foule 
de fans, où beaucoup agitaient des 
drapeaux palestiniens et portaient 

des keffiehs.

«Coachella, mon nom est Saint 
Levant, je suis né à Jérusalem 

et j’ai grandi à Gaza», a lancé 
l’artiste, sous les acclamations.

«Comme j’espère que vous le 

savez tous, la population de Gaza 
subit un génocide brutal depuis 
six mois. Et la population de 
Palestine subit une occupation 
brutale depuis 75 ans», a-t-il 
ajouté. «Ce n’est pas juste moi sur 
scène - c’est tout le monde arabe 
qui est sur scène».

Israël mène une guerre contre le 
Hamas dans la bande de Gaza, 
en riposte à l’attaque sanglante 
menée par le mouvement 
islamiste palestinien le 7 octobre 
sur son sol. Plus de la moitié des 
2,4 millions de Gazaouis ont dû 
quitter leur foyer et se réfugier 
toujours plus au sud.

Saint Levant, de son vrai nom 
Marwan Abdelhamid, a passé 
son enfance à Gaza avant que sa 
famille ne soit contrainte de fuir 

en Jordanie. Il vit aujourd’hui aux 
Etats-Unis, à Los Angeles.

Son titre de rap en trois langues, 
«Very Few Friends», est devenu 
viral après sa sortie en novembre 
2022. Son EP «From Gaza With 
Love», sorti en 2023, a également 
rencontré le succès.

Lors de son concert, samedi, il a 
interprété de nouveaux morceaux 
comme «Deira» - le nom d’un 
hôtel construit par son père à Gaza 
et bombardé au cours des derniers 
mois - et «5am in Paris», sorti il y 
a tout juste quelques jours.

C’est une chanson «sur l»exil,» 
a-t-il expliqué devant son public, 
«un sentiment que nous, les 
Palestiniens connaissons un peu 
trop bien».

Winston Churchill est 
salué comme un héros 
pour son leadership 

pendant la Seconde Guerre 
mondiale, mais ces dernières 
années, ses commentaires sur 
la race et ses actions autour de 
la famine du Bengale de 1943 
qui a fait 3 millions de morts 
parmi les Indiens ont brossé un 
héritage plus troublant.

Le Premier ministre britannique 
est l’une des figures historiques 
dont les statues ont été 
réinventées par l’artiste Yinka 
Shonibare.

Il a pris les formes traditionnelles 
que nous sommes tous habitués 
à voir et les a décorées avec ses 
motifs Batik emblématiques.

C’est la réponse de Shonibare au 
débat sur ce qu’il faut faire des 
personnages historiques liés à 
l’esclavage, au colonialisme et 
aux mauvais traitements infligés 
à certains groupes ethniques.

«Les gens parlent de l’idée de 
démolir des statues en raison 
de l’histoire coloniale de ces 
personnages. Et j’ai pensé qu’en 
fait, la meilleure approche était 
de ne pas les démolir, de la 
même manière qu’on n’entrerait 
pas dans une bibliothèque, et 
commence à brûler les livres que 
tu n’aimes pas, tu sais ? il dit.

« J’ai donc pensé qu’il valait 
mieux préserver l’histoire et que 
les gens comprennent réellement 
ce qu’ils ont fait, ce qu’a fait 
la reine Victoria, ce qu’a fait 
Churchill. Et mon approche est 
vraiment de les améliorer, de les 
rendre plus belles.»

Les statues vibrantes font partie 
d’une nouvelle exposition qui 
s’ouvre à Londres.

L’artiste britannique a passé une 
grande partie de son enfance 
au Nigeria et son art explore 
souvent les relations coloniales 
enchevêtrées entre l’Afrique et 

l’Europe.

Mais il porte un jugement 
équilibré sur les dirigeants 
passés et sur les décisions qu’ils 
ont prises.

«Je pense que les êtres humains 
sont très compliqués. Personne 
n’est juste un méchant ou 
personne n’est juste bon. Et je 
pense que c’est ce qui est très 
important dans ces débats parce 
que les gens sont très complexes. 
Et aussi, quelqu’un qui a vécu 
au 19ᵉ siècle n’est pas « la même 
chose que la personne qui vit 
aujourd’hui. Et vous ne pouvez 
pas vraiment confondre les idées 
ou les valeurs du 19ᵉ siècle avec 
nos valeurs. Nous sommes des 
personnes différentes. Il est 
donc important que nous les 
comprenions dans le contexte 
dans lequel elles existaient», 
déclare Shonibare. .

L’un des points forts de 
l’exposition est « The War 

Library », une installation de 
plus de 5 000 livres sur les 
conflits.

Il existe des traités de paix reliés 
en coton imprimé, couvrant des 
pays d’Afrique, d’Europe, du 
Moyen-Orient, d’Asie et au-
delà.

«Le but de The War Library 
est en fait l’amnésie, d’exposer 
notre amnésie, de montrer que 
nous répétons toujours la même 
chose encore et encore. Et aussi 

l’importance des archives, 
l’importance de la mémoire, et 
aussi de voir cela en réalité, nous 
avons signé de très nombreux 
traités de paix et nous avons 
essayé de résoudre de nombreux 
conflits, mais pour une raison 
quelconque, nous revenons 
toujours au même endroit», 
explique Shonibare.

L’exposition « États suspendus » 
s’ouvre à la Serpentine Gallery 
le 12 avril et se termine le 1ᵉʳ 
septembre.

 L’acteur égyptien Amir El-
Masry jouera aux côtés de Pierce 
Brosnan dans le drame sportif 
«Giant», basé sur l’histoire du 
boxeur britannique yéménite 
Naseem «Naz» Hamed.

El-Masry jouera le rôle de 
Hamed, qui a concouru de 1992 à 
2002, et Brosnan devrait incarner 
son entraîneur de boxe d’origine 
irlandaise, Brendan Ingle. Le film 
sera écrit et réalisé par Rowan 

Athale (The Rise», «Gangs of 
London», «Strange But True») 
et Sylvester Stallone en sera le 
producteur exécutif, aux côtés 
d’autres dirigeants d’Hollywood.

«Giant» raconte les débuts 
modestes du boxeur dans un 
quartier populaire de Sheffield et 
sa découverte par Ingle. Hamed 
a accédé à la célébrité dans 
un contexte d’islamophobie et 
de racisme rampants dans la 

Grande-Bretagne des années 

1980 et 1990.

El-Masry a remporté un BAFTA 

écossais pour sa performance 

dans le film «Limbo» en 2021 et a 
joué dans la cinquième saison de 

la série historique «The Crown» 

de Netflix, dans le rôle du jeune 
milliardaire égyptien Mohamed 

El-Fayed, entre autres.

«  From Gaza With Love  »: 

le Palestinien Saint levant réveille le festival Coachella

 l’exposition «Decolonised structures» 
revisite l’impérialisme britannique

Amir El-Masry et Pierce Brosnan vont mettre en scène 
l’histoire d’une légende de la boxe yéménite britannique
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Pour les chrétiens d›Europe 
du milieu du XVe siècle, le 
leader islamique Mehmed 

II était « la terreur du monde », 
un « dragon venimeux » à la tête 
de « hordes assoiffées de sang ».

Le pape catholique romain 
Nicolas V est allé encore plus 
loin. Pour lui, le septième 
souverain de l›Empire ottoman 
n›était rien de moins que « le fils 
de Satan, de la perdition et de la 
mort ».

Les sujets de Mehmed ne 
voyaient pas les choses de la 
même façon que l›homme qui, 
entre 1444 et 1481, allait tripler 
la taille de l›empire.

Pour eux, il était « le père de 
la conquête », l›homme qui, en 
1453, à l›âge de 21 ans, a réalisé 
l›impossible en s›emparant 
de la forteresse prétendument 
imprenable de Constantinople.

Constantinople, la ville 
stratégiquement la plus 
importante du Moyen Âge, 
était aux mains des chrétiens 
depuis sa fondation en 330 après 
J.-C. par l›empereur romain 
Constantin.

Dans la Turquie d›aujourd›hui, 
Mehmed II est considéré par 
beaucoup comme un héros. 
Symboliquement, le pont Fatih 
Sultan Mehmet, achevé en 1988 
et reliant l›Europe et l›Asie par 
le détroit du Bosphore, porte son 
nom.

Aujourd›hui, un portrait unique 
de Mehmed le Conquérant, 
redécouvert récemment et réalisé 
environ trois ans avant son plus 
célèbre fait d›armes, est proposé 
aux enchères organisées par la 
maison Bonhams de Londres, 
où il devrait atteindre 2 millions 
de livres sterling (2,53 millions 
de dollars).

Ce portrait est loin d›être le seul 
connu de Mehmed ; l›un des 
plus célèbres, peint par l›artiste 
vénitien Gentile Bellini vers 
1480, est exposé à la National 
Gallery de Londres.

L›originalité du portrait figurant 
sur le médaillon de bronze 
réside dans le fait qu›il s›agit 
non seulement du seul portrait 
connu de Mehmed II jeune, 
photographié avant la prise de 
Constantinople, mais aussi le 
plus ancien portrait connu d›un 
souverain islamique par un 
artiste occidental.

La médaille n›est pas datée. Mais 
l›indice de la date à laquelle le 
portrait a été exécuté - presque 

certainement d›après modèle, 
par un artiste de la Renaissance 
compétent mais anonyme - 
réside dans l›inscription latine, 
qui se lit comme suit : « Grand 
Prince et Grand Émir, Sultan 
Maître Mehmet » .

Selon Oliver White, responsable 
de l›art islamique et indien 
chez Bonhams, « l›inscription 
ne comporte pas le titre « 
Imperatorial », qui figurait sur 
les médailles après la chute de 
Constantinople ».

Les experts ont également 
conclu qu›en raison de l›absence 
de tout dessin ou lettre au 
revers du médaillon en laiton, 
et de l›existence d›un trou à son 
sommet, par lequel une chaîne 
aurait pu être attachée, il pourrait 
bien s›agir d›une « possession 
très personnelle et significative 
du grand sultan ».

Selon White, cela suggère la 
possibilité étrange qu›il ait 
pu être accroché au cou du 
Conquérant comme un talisman. 
En effet, dans un portrait 
ultérieur, Mehmed est représenté 
portant ce qui semble être la 
même médaille.

« Pour nous, l›élément historique 
le plus important est que nous 
pensons que la médaille a 
appartenu personnellement à 
Mehmed », a déclaré White.

« On peut également dire qu›il 
a très certainement été réalisé 
d›après modèle, qu›il s›agit 
d›un véritable portrait qui lui 
ressemble, et non d›une peinture 
miniature générique typique 
d›un sultan ».

Bien que le nom de l›artiste reste 
inconnu, « nous savons qu›il 
a été réalisé en Italie, car c›est 
là que toutes ces pièces étaient 
fabriquées à l›époque, alors 
qu›il s›agissait d›un phénomène 
relativement nouveau ».

« Le concept de ces médaillons-
portraits, ressuscités de la Rome 
antique, n›avait vu le jour qu›une 
vingtaine d›années plus tôt, dans 
les années 1430 ».

Présenter la chute de 
Constantinople comme 
une lutte existentielle entre 
le christianisme et l›islam 
reviendrait à simplifier une 
situation complexe, selon  White. 
Il y avait des Turcs parmi les 
défenseurs de Constantinople, 
fidèles à l›empereur byzantin 
Constantin XI, et des milliers 
de chrétiens parmi les 50 000 
soldats de l›armée ottomane.

Dans une courte biographie 
commandée par Bonhams, 
l›historien Peter Frankopan écrit 
qu›en dépit de la description de 
Mehmed dans la propagande 
européenne contemporaine 
comme un tyran, en fait « la 
conquête de Constantinople a 
été accompagnée d›un ensemble 
de politiques qui, même les 
critiques l›ont admis, ont 
montré un degré surprenant 
de tolérance, en particulier 
envers les chrétiens orthodoxes 
grecs qui ont été protégés de la 
persécution par des lois ainsi 
que sur ordre personnel du 
sultan, avec des concessions 
similaires accordées aux 
chrétiens arméniens, aux juifs et 
à d›autres minorités de la ville ».

Néanmoins, la chute de la 
ville, « qui avait fait l›objet 
d›investissements majeurs de 
la part de l›empereur romain 
Constantin et était restée 
pendant plus d›un millénaire 
la capitale de l›Empire romain 
d›Orient - généralement appelé 
l›Empire byzantin - a provoqué 
une onde de choc dans toute la 
Méditerranée et au-delà ».

« La chute de Constantinople 
aux mains de Mehmed et de ses 
forces n›est pas tant un moment 
dramatique qu›un tournant 
décisif dans l›histoire ».

En fait, selon l’historien 
britannique victorien Lord 
Acton, l’histoire moderne a 
commencé « sous le coup de la 
conquête ottomane. »

Selon Acton, écrit Frankopan, 
« l’incapacité des Européens à 
mettre leurs différences de côté, 
la réticence des chrétiens de 
l’Ouest à soutenir leurs voisins 
orthodoxes de langue grecque 
à l’Est et la réponse inefficace 
à la menace de Mehmed et 
ses armées musulmanes ont 
déclenché une réaction en chaîne 
qui a finalement contribué à 
façonner la Réforme, voire 
l’ère des empires mondiaux qui 
ont émergé d’endroits tels que 
l’Espagne, le Portugal, les Pays-
Bas et la Grande-Bretagne ».

Il n’est pas exagéré selon 
White de dire que la chute de 
Constantinople a engendré le 
monde moderne, et c’est avec 
l’effondrement de l’Empire 
ottoman au début du 20e siècle 
que nombre des problèmes du 
monde moderne ont surgi.

Au cours de sa vie relativement 
brève - il est mort à l’âge de 49 ans 
en 1481 - Mehmed a accompli 

beaucoup de choses, notamment 
une série de nouvelles conquêtes 
en Asie et en Europe. Bien 
qu’il se soit frayé un chemin 
à l’épée pendant une grande 
partie du XVe siècle, c’était un 
homme plein de contradictions, 
qui a introduit de nombreuses 
réformes politiques et sociales 
dans son pays et s’est révélé être 
un grand mécène pour les arts et 
les sciences.

« Il a attiré à sa cour des 
humanistes italiens et des érudits 
grecs et, à la fin de son règne, il 
avait transformé Constantinople 
en une capitale impériale 
prospère »

Bien que Mehmed ait commandé 
de nombreux portraits de lui-
même pendant son règne, 
exécutés dans le style italien, 
c’est la rareté du médaillon 
qui lui a conféré une valeur 
potentielle aussi élevée.

« La médaille a été acquise par 
son propriétaire actuel lors d’une 
vente aux enchères à Rome en 
2000 », explique White. « Elle 
se trouvait au milieu d’un lot 
de médailles et était considérée 
comme très peu importante ».

À l’époque, personne ne 
comprenait vraiment sa 
signification. De nombreux 
universitaires l’ont examinée et, 
pendant les sept ou huit années 
qui ont suivi la vente initiale, on 
a pensé qu’elle pouvait dater des 
années 1460, c’est-à-dire après 
Constantinople et donc moins.

Finalement, on s’est rendu 
compte que Mehmed n’avait 
été désigné par le titre latin « 
Magnus princeps » qu’une seule 
fois auparavant, dans un traité 
avec Venise, rédigé dans les 
années 1440.

Dans tous les portraits et 
références qui ont suivi le siège 
de 53 jours de 1453, il est désigné 
sans exception comme « le 
conquérant de Constantinople».

Le propriétaire, dont le nom 
n’a pas été révélé, se sépare 
aujourd’hui de la médaille 
après avoir mené à bien deux 
décennies de recherches sur son 
histoire.

« C’était son bébé depuis 25 
ans », a affirmé M. White, « et 
je crois qu’il pense que nous 
savons maintenant ce que c’est 
et qu’il est temps pour le public 
d’en profiter».

Bien entendu, rien ne garantit 
que la médaille sera achetée 
par une institution, a précisé  
White. Mais le prix attendu 
et l›importance historique 
de la pièce dans l›histoire de 
l›Islam suggèrent au moins « la 
possibilité » que les intéressés 
incluent certains des grands 
musées du Moyen-Orient.

Il faudra que les enchères 
flambent pour battre le record 
mondial pour un objet islamique 
et indien, établi par la vente à 
Londres l’année dernière de 
l’épée de Tipu Sultan, souverain 
du royaume de Mysore dans 
le sud de l’Inde entre 1782 et 
1799, pour 14 millions de livres 
sterling.

Le médaillon de Mehmed, 
estimé entre 1,5 et 2 millions de 
livres sterling, sera le lot vedette 
de la vente Bonhams d’art 
islamique et indien le 21 mai à 
Bonhams New Bond Street, à 
Londres.

Les enchères risquent de s›emballer pour un portrait du 
sultan ottoman Mehmed II, bientôt mis en vente
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L’année 2024 va être 
«plus compliquée» 
pour les fabricants 

de montres suisses, d’après les 
marques et professionnels de 
l’horlogerie réunis cette semaine 
au salon de Genève, qui s’at-
tendent à une évolution à «deux, 
voire trois vitesses».

Jusqu’à lundi, 54 prestigieuses 
marques horlogères sont réunies 
au salon, appelé «Watches and 
Wonders», dans une ambiance 
un peu moins euphorique cette 
année après une phase d’expan-
sion spectaculaire.

Les exportations horlogères ont 
battu des records trois années de 
suite, culminant en 2023 à 26,7 
milliards de francs suisses (27,4 
milliards d’euros à taux actuels). 
Mais en janvier, leur croissance 
a ralenti à 3,1%, avant de bascu-
ler en terrain négatif en février, 
reculant de 3,8%, selon les sta-
tistiques de la fédération horlo-
gère suisse.

«Cela va être une année plus 
compliquée, il y a pas mal de 
facteurs conjoncturels qui ne 
sont pas au beau fixe», a déclaré 
à l’AFP Oliver Müller, fondateur 
de la société de conseils en hor-
logerie LuxeConsult.

Le climat très incertain - entre 
les conflits au Moyen-Orient et 
en Ukraine, les taux d’intérêts et 
l’inflation - est «moins propice à 
la dépense dans les produits de 
luxe», constate-t-il.

Plus inquiets, les consomma-
teurs risquent de reporter leurs 
achats de montres, au détri-
ment des marques de moyenne 
gamme, mais aussi de celles 
dont les prix peuvent grimper 
à «8.000, 9.000 voire 10.000 
francs et plus», selon lui.

L’ultra-luxe, en revanche, «fonc-
tionne toujours», précise M. 
Müller, les grands collection-
neurs étant capables d’acheter 
au moins une montre à plus de 
50 000 francs chaque année.

«Le temps se couvre un peu»

Ce climat plus incertain risque 
aussi d’accentuer un «mou-
vement de polarisation» déjà 
à l’œuvre dans ce secteur qui 
tourne de plus en plus «à deux 
vitesses, voire même à trois», 
explique-t-il.

Dans une étude publiée avec 
la banque américaine Morgan 
Stanley, LuxeConsult a mis en 
évidence que quatre marques 
- Rolex, Patek Philippe, Aude-
mars Piguet et Richard Mille - 

ne cessent de gagner des parts 
de marchés. Une poignée de 
marques - dont Hermès, Vache-
ron Constantin (groupe Riche-
mont) et H. Moser - affichent 
elles aussi une croissance im-
pressionnante, creusant l’écart 
avec d’autres marques qui, au 
contraire, stagnent, voire perdent 
des parts de marchés.

«Le temps se couvre un peu pour 
l’industrie horlogère», a observé 
Guillaume de Seynes, directeur 
du pôle amont et participation 
d’Hermès, lors d’un entretien 
avec l’AFP, sans donner d’indi-
cation sur la marche des affaires 
depuis le début de l’année, dans 
la mesure où le groupe doit pu-
blier ses ventes trimestrielles fin 
avril.

Sa priorité reste d’agrandir le 
site de production d’Hermès en 
Suisse, au Noirmont, dans le 
canton du Jura, «pour redonner 
de la capacité à ce site à l’ave-
nir, notamment pour les montres 
Hermès H08», ainsi que pour le 
nouveau modèle appelé Hermès 
Cut, qui a été dévoilé mardi à 
Genève, a-t-il précisé.

En 2023, la branche horlogère 
d’Hermès avait vu ses ventes 
bondir de 17,7%, à 611 mil-

lions d’euros, grâce au succès 
du modèle Hermès H08 que le 
groupe peine à produire en quan-
tité suffisante pour répondre à la 
demande.

«Cela nous donne plutôt 
confiance dans l’année, même si 
nous sommes attentifs à ce que 
l’on entend à propos de l’évo-
lution des exportations horlo-
gères», a-t-il indiqué.

Le directeur de la marque H. 
Moser, Edouard Meylan, se dit 
lui aussi «confiant» pour 2024, 
même s’il estime qu’il faudra 
gérer cette année avec «beau-
coup plus de prudence».

Le patron de cette petite marque 
en forte expansion - dont le prix 
moyen tourne autour de 40.000 
francs suisses - considère qu’il 

faudra surveiller l’évolution des 
marchés de très près pour «tra-
verser cette période un peu plus 
soft» et en ressortir en ayant 
«gagné des parts de marchés».

Les ventes de montres suisses 
ont été dopées depuis trois ans 
par les achats dits «de revanche» 
après la pandémie de Covid-19, 
une partie des ménages utilisant 
les économies accumulées pen-
dant les confinements pour s’of-
frir des produits de luxe.

Mais pour 2024, Jon Cox, ana-
lyste chez Kepler, s’attend ce 
que la croissance des exporta-
tions horlogères suisses ralen-
tisse aux environs de 4%, après 
une progression de 7,6% en 
2023.

D’aussi loin qu’elle se sou-
vienne, l’artiste conceptuelle 
saoudienne Filwa Nazer – née 
à Swansea, au pays de Galles, 
dans les années 1970, mais 
ayant grandi dans le Royaume – 
a toujours aimé l’art. Elle ra-
conte qu’elle passait son temps, 
lorsqu’elle était jeune, à dessi-
ner, à peindre, à écrire des notes 
et à réfléchir à la vie dans une 
Arabie saoudite qui, à l’époque, 
ne disposait pas d’une éduca-
tion artistique. «En tant que 
jeune artiste, on ne se rend pas 
compte que tous les défis aux-
quels on est confronté finissent 
par influencer notre processus 
créatif», explique Mme Nazer à 
Arab News. 

Dans les années 1990, Filwa 
Nazer s’est installée à Milan, où 
elle a étudié le stylisme et a en-
suite suivi une formation auprès 
du célèbre créateur de mode ita-
lien Gianfranco Ferré. 

«C’était un personnage assez 
intimidant. J’étais donc un peu 
en admiration devant lui, mais 
j’étais fascinée par le fait qu’il 
était architecte à l’origine. 
Ses chemises blanches étaient 
très structurées», se souvient 
Mme Nazer. 

Au sein de la maison de couture 
de Ferré, elle a été particulière-
ment attirée par le département 
des archives, où sont conservés 

toutes sortes de vêtements vin-
tage. Elle s’est également initiée 
à la broderie. Ces expériences 
enrichissent son travail récent, 
qui met fortement l’accent sur 
les tissus, mais avec une touche 
d’émotion. 

Il y a quelque chose de sen-
timental dans les œuvres de 
Filwa Nazer, qui sont inspirées 
d’émotions, d’espaces, de tran-
sitions de vie et de souvenirs. 
«Pour moi, le travail vient tou-
jours d’une expérience person-
nelle», souligne-t-elle. 

Dans ce qui suit, Filwa Nazer 
nous parle de six œuvres impor-
tantes, allant d’une installation 
à grande échelle dans le désert à 
une pièce de tissu intime se rap-
portant au corps des femmes. 

The Skin I Live In

Cette installation de 2019 est 
l’une des toutes premières 
œuvres textiles que j’ai réa-
lisées. Elle est haute de deux 
mètres et elle ressemble à une 
grande jupe vue de face. À 
l’intérieur, il y a des couches 
de mousseline de coton brodée, 
découpée selon les plans de 
mon appartement à Londres. La 
mousseline est recouverte d’une 
couche de polyéthylène vert, un 
type de filet en plastique que 
l’on trouve sur les chantiers de 
construction. J’utilise ces maté-
riaux de manière conceptuelle 

et symbolique. Je voulais voir 
si je pouvais utiliser la couture 
comme un langage et créer des 
paysages d’émotions par le 
biais de cette technique. Ce tra-
vail a été réalisé à un moment 
particulier où j’avais besoin de 
guérison et de protection, et cet 
espace m’a permis d’explorer 
tout cela. 

Preserving Shadows

Cette œuvre a été exposée à 
Desert X AlUla cette année. Je 
n’avais jamais réalisé quelque 
chose de cette envergure aupa-
ravant, surtout dans un envi-
ronnement aussi difficile que 
le désert d’AlUla, ce qui m’a 
bloquée. J’aime cependant sor-
tir de ma zone de confort et voir 
ce qui peut se passer si je tra-
vaille différemment. Au cours 
de mes recherches, je suis tom-
bée sur un paragraphe concer-
nant les plantes du désert et le 
surnaturel. Soudain, un déclic 
s’est produit dans ma tête et je 
me suis dit que mon blocage et 
mon inconfort dans cet environ-
nement pourraient devenir mon 
concept. Je voulais créer un 
voyage qui soit un moment de 
transition; vous marchez à tra-
vers les ombres et, tout en mar-
chant, vous vous élevez et les 
ombres reculent jusqu’à ce que 
vous atteigniez la fin. Il s’agit 
d’un voyage au cours duquel 
on surmonte métaphoriquement 

l’obscurité. 

The Hands Want to See, The 
Eyes Want to Caress

Il s’agit d’une série très spé-
ciale. Elle a été commandée 
pour la 1re édition de la Bien-
nale de Diriyah à Riyad en 
2021. Elle raconte littéralement 
l’histoire de cinq Saoudiennes 
de ma génération, des femmes à 
qui j’ai parlé en privé et de ma-
nière anonyme. Chaque femme 
m’a raconté une histoire et m’a 
donné une robe correspondant 
à un événement particulier qui 
a changé la relation de cette 
femme avec son corps. Ces 
histoires évoquaient la douleur, 
le passage à l’âge adulte et la 
flamboyance de la beauté dans 
la société. Cette œuvre a égale-
ment été exposée à la Biennale 
de Lyon en 2022. 

 Missing A Rib (2019)

Cette œuvre réalisée en 2019 
représente ma maison à Djed-
dah. Il s’agit d’une pièce sculp-
turale transparente à l’intérieur 
de laquelle est suspendue une 
structure qui ressemble à une 
cage thoracique brisée. Avant 
la conception de cette œuvre, je 
me suis blessée au niveau des 
côtes et je suis restée longtemps 
au lit. Outre l’allusion au mythe 
d’Adam et Ève, Ève ayant été 
créée à partir de la côte d’Adam, 
cette œuvre est également liée 

au thème de l’exploration des 
espaces sous l’influence du 
patriarcat. Les bandes blanches 
(une technique de décoration 
des ourlets des sous-vêtements 
des hommes en Arabie saou-
dite) sont une métaphore de 
l’énergie masculine contrôlant 
l’espace d’une femme. 

Topoanalysis

Il s’agit de l’une de mes der-
nières œuvres réalisées pour la 
galerie Selma Feriani en 2023. 
Elle fait partie d’une série de 
sept pièces qui explore les mo-
tifs des vêtements personnels 
en relation avec les espaces de 
vie personnels. On peut voir 
les grandes lignes d’un plan 
d’étage. Les carrés rouges sont 
constitués d’une superposition 
de motifs de couture. J’ai revi-
sité ce type de couture abstraite 
que j’utilise symboliquement 
comme paysage d’émotions. 
Néanmoins, lorsqu’on les re-
garde, leur dualité leur donne 
l’aspect d’un corps ou d’une 
poitrine. Le vert que j’utilise 
toujours est symbolique de 
l’Arabie saoudite. Il représente 
donc la société et l’environ-
nement. C’est une exploration 
assez philosophique de l’es-
pace, mais aussi des émotions, 
des souvenirs et des influences 
sociopolitiques.

L’horlogerie suisse s’oriente vers une année à deux vitesses

L’artiste conceptuelle saoudienne Filwa Nazer revient
 sur les œuvres les plus marquantes de sa carrière



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3766 - Mardi 16 Avril 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Après avoir visité la 
Casbah d’Alger, la mère 
de Kylian Mbappé, Fayza 

Lamari, s’est rendu chez sa ville 
natale à Amizour, dans la wilaya 
de Bejaïa. Le moins que l’on 
puisse dire, c’est qu’elle a eu droit 
à un accueil chaleureux dans la 
ville natale de ses parents.
Fayza Lamari est en visite en 
Algérie depuis quelques jours. 
Apparemment, elle prépare d’ores 
et déjà la venue de son fils, la 
star du football français Kylian 
Mbappé, pour visiter le pays de 
ses ascendants maternels, prévue 

l’été prochain.
Le moins que l’on puisse dire, 
est que la mère de Mbappé a été 
accueillie comme une super star 
là où elle est passée. Aussi, sa 
présence a suscité une grande 
médiatisation. Après avoir fait 
le buzz lors de sa visite à la 
Casbah d’Alger, elle a eu droit à 
un accueil chaleureux à Amizour, 
ville natale de ses parents, dans la 
wilaya de Bejaïa.
Les Algériens, les Béjaouis en 
particulier, ont découvert à quel 
point Fayza Lamari est attachée 
de ses origines, avec notamment 

sa bonne maitrise de la langue 
kabyle. Après avoir posé avec le 
maillot du MO Béjaia, elle dira : 
« C’est le début de quelque chose 

avec Tizi, puis Bejaïa. J’espère 
que c’est le début d’une longue 
histoire et qu’on va écrire pleines 
de choses ensembles ».

Fayza Lamari va financer 4 
projets sportifs et culturels
Certes, Fayza Lamari s’est 
contentée d’une petite déclaration 
lors de sa visite à Béjaïa. Mais 
selon des indiscrétions, elle va 
financer quelques projets sportifs 
et culturels.
En effet, on cite, entre autres, 
de deux stades de football dans 
deux villages, sis à la commune 
de Feraoun, ville natale de ses 
parents. L’un à Tifertine Thagma 
et un autre à Thizi. Il s’agit aussi 
d’une maison d’artisanat, destinée 
aux femmes au foyer.

Khenchela, 15 avril 2024 
– Une vidéo montrant 
un afflux massif de 

citoyens vers un raqi en visite 
dans la wilaya de Khenchela a 
fait grand bruit sur les réseaux 
sociaux. L’événement a pris 
des proportions telles que 
des associations ont appelé à 
l’ouverture d’une enquête.
L’événement, qui a eu lieu 
récemment, a attiré une foule 
nombreuse, principalement des 
femmes. Le raqi Nacer, qui a 
gagné en popularité sur TikTok 
et d’autres plateformes sociales, 
a dirigé les participants dans 
des prières et des récitations 
coraniques. Des témoignages 
rapportent des cris et des 
gémissements émanant de la 

salle pendant la session.
Si certains ont salué les 
bienfaits supposés de la roqya 
collective, d’autres ont exprimé 
leur désapprobation face à la 
nature publique et payante de 
l’événement. Des critiques ont 
été formulées concernant la 
commercialisation de la roqya 
et l’exploitation potentielle de la 
vulnérabilité des participants.
L’étonnement de certains 
internautes a été attisé par le fait 
que le raqi ait diagnostiqué une 
majorité de personnes présentes 
comme étant victimes de 
sorcellerie.
Certains internautes, à l’instar 
de ce commentaire Youtube, 
expriment leur scepticisme 
quant à l’organisation de 

séances de roqya collectives 
et payantes. Ils dénoncent une 
commercialisation de la pratique 
religieuse et s’interrogent sur 
la sincérité des motivations des 
organisateurs : « La roqya est 
devenue un métier, qu’Allah nous 
protège. Les gens ne guériront 
pas car la parole d’Allah ne se 
vend pas et ne s’accompagne pas 
d’intentions sincères ».
D’autres internautes ont souligné 
les dangers de la situation, : 
« Qu’Allah nous pardonne et 
pardonne à ceux qui n’éclairent 
pas les Algériens sur les 
questions religieuses ».
Une roqya collective à Khenchla 
: Polémique et questions sur la 
réglementation
Face à l’ampleur de la 

controverse, des associations 
de la société civile ont réagi 
en demandant aux autorités 
judiciaires et administratives 
d’ouvrir une enquête urgente. 
Elles ont dénoncé cette pratique 
collective de roqya, la qualifiant 
de « mascarade » et d’atteinte 
à l’image de la wilaya, de ses 
habitants et de ses responsables.
Le tissu associatif a condamné 
l’organisation de cette séance 
sans autorisation dans un lieu 
public, la qualifiant d’ « acte 
odieux ». Les associations 
ont appelé à l’application de 
la loi la plus stricte contre les 
responsables de cette pratique, 
considérée comme contraire aux 
valeurs morales, religieuses et 
coutumières de la région.

Malgré les critiques, certains 
citoyens, éduqués ou non, se sont 
pressés en masse pour recevoir la 
roqya. Cette situation a poussé 
11 associations et organisations 
de la société civile à exiger 
l’intervention des autorités 
locales, judiciaires et sécuritaires 
pour ouvrir une enquête et 
sanctionner les responsables.
L’affaire met en lumière 
des pratiques douteuses 
qui exploitent les failles 
psychologiques et les croyances 
populaires au détriment des 
citoyens. Il est crucial que les 
autorités compétentes prennent 
des mesures pour réguler ce 
type d’activités et protéger la 
population contre les abus et les 
dérives.

Le ministre de l’Economie 
de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-

entreprises, Yacine Oualid, a 
exposé, lundi à Genève (Suisse), 
les multiples efforts de l’Algérie 
en matière d’appui à l’innovation 
et à la technologie sur le double 
plan national et africain, rappelant 
les différentes politiques 
gouvernementales lancées en 
faveur de l’entrepreneuriat et des 
talents, selon un communiqué du 
ministère.
Cet exposé a été présenté lors 
de la réunion ministérielle tenue 
en marge des travaux de la 27e 
session de la Commission des 

Nations-unies pour la science 
et la technologie au service 
du développement (CSTD) à 
laquelle participe M. Oualid, 
à l’invitation de la Secrétaire 

générale de la Conférence des 
Nations Unies sur le commerce 
et le développement (CNUCED), 
Rebeca Grynspan, en présence de 
représentants de gouvernements, 

d’organisations internationales, 
de la société civile et du secteur 
privé, a précisé le communiqué.
La réunion ministérielle a porté 
sur le rôle de la science, de la 
technologie et de l’innovation 
dans la consolidation du plan 
2030 et l’éradication de la 
pauvreté en temps de crises, a 
ajouté la même source.
La Conférence se veut un forum 
pour la planification stratégique, 
le partage des expériences, la 
prévision des tendances critiques 
dans les domaines clés, à savoir 
l’économie, l’environnement et 
la société et la présentation des 
technologies émergentes.

La CSTD propose dans sa 27e 
session deux principaux thèmes, 
en l’occurrence «Données pour le 
développement» et «Coopération 
mondiale en matière de science, 
de technologie et d’innovation 
pour le développement».
La Commission examinera 
également les progrès accomplis 
dans la mise en œuvre et le 
suivi des résultats du «Sommet 
mondial sur la société de 
l’information» aux niveaux 
régional et international, outre 
la présentation d’exposés sur 
les politiques gouvernementales 
en matière de science, de 
technologie et d’innovation.

La mère de Mbappé, Fayza Lamari, accueillie 
comme une pop star en Algérie

Algérie :

Une séance de roqya collective dans une salle des 
fêtes fait le buzz

economie de lA connAissAnce/stArt-up:

Les efforts de l’Algérie dans l’appui de l’innovation 
présentés à Genève (Suisse)


